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Câmara aprova projeto para facilitar 
negociação de dívidas para contribuintes

Pirapora recebe 
inscrições para o 
processo seletivo 
simplificado

Cidade 6

Cidade 9

ReGiONaL 5
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de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,62

Cotação eUrO - real

R$ 6,38

Gasolina

R$ 6,99

Diesel comum etanol 

R$ 5,24 R$ 5,18

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 28º
Min. : 20º

A Comissão de Seguridade Social e Fa-
mília da Câmara dos Deputados aprovou 
o Projeto de Lei 8041/14 que autoriza o 
poder público a criar um banco de DNA 
com informações genéticas dos auto-
res de crimes sexuais cometidos contra 
crianças e adolescentes. O Deputado Fe-
deral Delegado Marcelo Freitas (PSL/MG), 
que é favorável a aprovação da proposta, 
afirma que o banco de DNA vai reforçar a 
proteção das crianças e adolescentes contra 
o abuso e a exploração sexual. “Diante da 
gravidade de tais condutas, faz-se necessário 
aprimorar os mecanismos de investigação 
no sentido de facilitar a identificação e, con-
sequentemente, a punição de pedófilos”, 
afirma Marcelo Freitas.

Os municípios de Montes Claros e Cora-
ção de Jesus se uniram para discutir estra-
tégias que garantirão o Riachão, importante 
curso de água, fundamental para a sobrevi-
vência de diversas comunidades. O encon-
tro foi realizado na Comunidade Rural de 
Brejinho.

Uma comitiva estará hoje, em Brasilia, em 
reunião com no Ministério da Cidadania para 
solicitarem a regularização dos repasses da As-
sistência social, reforçando a importância da par-
ceria entre o Ministério para mitigar os impactos 
principalmente no NM com as questões sociais 
emergentes. 

Blitz educativa abre 
campanha do dia 
internacional de Luta 
Contra a aids

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
 

Montes Claros e Coração 
de Jesus se unem para 
preservação do Riachão

Marcelo Freitas defende criação de 
banco de DNA de pedófilos

DIVULGAÇÃO

Prefeitos do NM solicitam 
repasses da assistência 
social ao Ministério da 
Cidadania 

O Comad realiza hoje (1º), às 9 horas, a sua 
primeira reunião presencial desde quando co-
meçou a pandemia coronavírus, em março de 
2020 e o evento será realizado no auditório da 
RISP, quando o delegado Alberto Tenório Ca-
valcante Filho, apresentará o relatório das ati-
vidades realizada e quais são os desafios para 
enfrentar o aumento do tráfico de drogas na 
cidade. 

Comad faz reunião presencial para discutir 
delegacia antidrogas

POLÍTiCa 4

POLÍTiCa 5

ReGiONaL 5 

DIVULGAÇAO

GIRLENO ALENCAR 

O deputado estadual Carlos Pimenta parti-
cipou ontem (30), de encontro do Assembleia 
Fiscaliza que teve como convidada a Secretária 
de Estado de Agricultura e Abastecimento, Ana 
Maria Soares Valentini, que prestou contas de 
sua pasta. A reunião foi conduzida pelo presi-
dente da Comissão de Agropecuária e Agroin-
dústria e contou com as participações de parla-
mentares da Casa. 

Carlos Pimenta pede 
apoio para o Projeto Jaíba

SaÚde 7

Os vereadores de Montes Claros aprovaram ontem (30), na sessão or-
dinária o projeto do Executivo que altera o código tributário municipal. 
Agora fica permitido o pagamento prévio das indenizações decorrentes 
de desapropriações sem utilização de recursos financeiros do tesouro 
municipal e, ainda, a recuperação de créditos tributários pela via admi-
nistrativa.

POLÍTiCa 4
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Muitas pessoas, incluindo eu, não 
coloca na ponta do lápis, como diriam 
no passado ao mais antigos, os gastos 
mensais e, principalmente os anuais. 
Afinal, vivemos no dia a dia uma corri-
da desenfreada em busca de um salário 
ara manter as contas correntes do mês, 
alimentar, usar transporte público ou 
gastos com combustíveis que nem nos 
damos conta do quando desperdiça-
mos com contas banais.

Vejamos um trabalhador que so-
brevive com um salário mínimo de R$ 
1.100,00. Se der sorte pode até que ga-
nhe aí uns R$ 300,00 a mais. Tudo bem, 
vamos aos R$ 1.400.

Tirarei o cifrão para ficar mais fácil 
a leitura.

Energia ele gasta cerca de 150; água 
e esgoto 120; celular num pacote básico 
79,90; de transporte 200; internet para 
casa mais 109; se pagar aluguel de uns 
550; TV a cabo ou paga mais 79,90. Não 
fecha. Não sobrará muito do pagamen-
to. R$ 1.288,90. Isso mesmo!

Agora, já parou para ver que, destes 
gastos mensais, alguns poderiam deixar 
de existir?

Não dá. Para ter um pouquinho de 
tranquilidade, o mínimo deveria ser 

pelo menos, o dobro.
Viu que nem os gastos mensais de 

alimentação e vestuário foram inseri-
dos?

Não tem como, ou se entra no car-
tão de crédito todo mês ou não se vive 
no Brasil. Aí tem que ter uma família 
para “ajudar” nestas despesas. Mas, 
todos necessariamente precisarão tra-
balhar.

Ir a cinema, shopping, restaurante 
ou passear, nem pensar. Fora de cogi-
tação.

Por esta razão é que a diferença so-
cial aumenta a cada dia e joga muitas fa-

mílias para uma categoria a menos, um 
degrau abaixo, nunca acima.

Nesta simples conta não pôde ser 
colocado o gasto com ensino superior 
ou curso técnico. Não dá. Se preparar 
para algo melhor vai exigir sacrifício, 
mas cortar onde no pequeno salário 
mínimo?

Não sou economista, mas, neste 
momento em que o País sobrevive à cri-
se de fechamento de empresas, elimina-
ção de postos de trabalho, aumento dos 
trabalhadores migrando para aplicati-
vos de transporte, mototaxistas (onde 
foi implantado) é sonhar com algo me-
lhor no futuro. Só não podemos indicar 
onde ele está.

O deputado Fábio Ramalho comemorou a aprovação do piso 
salarial da enfermagem, técnicos, auxiliares de enfermagem e 
parteiras. O projeto foi aprovado no Senado e segue para análi-
se na Câmara, onde o emedebista mineiro é um dos defensores 
da proposta. Para Fábio Ramalho o piso salarial para a categoria 
representa um “avanço para a valorização desses profissionais tão 
importantes para a saúde”.

MARINA SUMIU ESTE qUATRO ANOS

A ex-senadora Marina Silva (Rede) será candidata nas eleições 
do ano que vem, mas não à Presidência. Após três derrotas conse-
cutivas, em 2010, 2014 e 2018, quando terminou em oitavo lugar, 
com 1% dos votos válidos, a ex-ministra do Meio Ambiente no go-
verno Lula deverá estar nas urnas, mas disputando outro cargo.

Dirigentes do seu partido afirmaram à coluna de Igor Gadelha 
que a decisão foi por vontade própria da ex-senadora. Ela avalia 
concorrer a uma vaga de senadora ou deputada federal pelo Dis-
trito Federal, onde mora. A Rede quer Marina como uma espécie 
de “puxadora de votos” para auxiliar a sigla a vencer a cláusula de 
barreira.

DANçA DAS CADEIRAS

Mais uma baixa no MDB mineiro está prevista para os próximos 
dias. O ex-prefeito de Juiz de Fora e ex-deputado estadual Bruno 
Siqueira, pretende se abrigar no Avante, comandado pelo deputa-
do federal Luís Tibé. No Avante, Bruno terá a responsabilidade de 
trabalhar pelo crescimento do partido em Minas. Na última elei-
ção, o partido conseguiu eleger 50 prefeitos no estado, além de 
centenas de vereadores. O partido também pretende passar de 7 
para 20 deputados federais em todo o país.

A ChUVA NãO REFRESCOU NADA

A Aneel anunciou a bandeira tarifária de energia elétrica que 
valerá em dezembro. Desde setembro, está em vigor a bandeira 
de escassez hídrica, a mais cara do sistema, que acrescenta 14,20 
reais a cada 100 kWh consumidos. Ela deve ser mantida até abril 
de 2022. O sistema de bandeiras tarifárias é aplicado nas contas de 
luz quando o custo de produção de energia aumenta, como tem 
acontecido no país nos últimos meses por conta da crise energéti-
ca. A solução, nesse caso, tem sido usar usinas termelétricas, que 
são mais caras, e importar energia de outros países. 

PILOTOS E COMISSáRIOS DE BORDO ENTRARAM GREVE

Pilotos e comissários de voo anunciam, pelo Sindicato Nacio-
nal dos Aeronautas, para a primeira hora de segunda-feira, parali-
sação por tempo indeterminado. Estarão em serviço apenas 50% 
dos tripulantes. O Sindicato atribui a decisão à “intransigência das 
companhias aéreas nas negociações para renovação da Convenção 
Coletiva de Trabalho [CCT]”. quem tem voo marcado para segun-
da-feira em diante deve se preparar para atrasos e cancelamentos.

Mais contagioso que o corona 

Medicina Preventiva x Medicina Curativa: 
o dilema das duas frentes que impactam o 
setor de saúde (Parte 1)

iSa PRaXedeS
eSTudaNTe de PSiCOLOGia e auTORa 

dO LivRO “LeMBRe-Se de queM vOCê é” 

euCLideS MaTHeuCCi JR.
PReSideNTe da dNa CONSuLT

A medicina curativa domina o setor 
de saúde e farmacêutico. Mas existe 
outro tipo de cuidado em crescimento, 
chamado de Medicina Personalizada. 
De forma bem simples, a medicina 
curativa consiste em tratar de sintomas 
que já estão evidentes, com o intuito de 
que eles não evoluam. Enquanto isso, 
a Medicina Personalizada ou Preventi-
va é uma modalidade médica que tem 
o objetivo de prevenir doenças, antes 
mesmo de que apareçam, evitando que 
tais doenças se instalem no indivíduo. 
Entre as metodologias utilizadas pela 
Medicina Personalizada, a principal é o 
mapeamento genético.

A Medicina Personalizada está cres-
cendo, na medida em que os exames 
genéticos tornam-se mais acessíveis, 
inclusive com cobertura obrigatória pe-
las operadoras de saúde. Tais exames 
permitem verificar quais são as sus-
ceptibilidades de cada indivíduo, que 
também é conhecida como Medicina 
Personalizada.

A necessidade de se investir em 
medicina preventiva se dá no contex-
to que este fortalecimento reduziria 
riscos de internações e agravamentos 
de doenças graves, além da redução de 
custos para os sistemas de saúde, tanto 
privados, quanto públicos.  

Em artigo de 2014 (BMC Med 12, 
136 (2014), os autores citam: “Uma 

transição de um modelo curativo para 
um modelo mais holístico que enfatiza 
a prevenção, detecção e acompanha-
mento de longo prazo é necessária 
com urgência. Na ausência dessas mu-
danças, as doenças crônicas continua-
rão a ser mal detectadas e a cobertura 
universal de saúde não será eficaz.”

Outro artigo científico importan-
te (Eur J health Econ 18, 1065–1067 
(2017), cita que: “...apenas nos EUA, 
estão disponíveis 26.000 testes de diag-
nóstico genético, cobrindo mais de 
3600 genes, tornando a Medicina Per-
sonalizada (PM) uma das áreas da saú-
de global com potencial de crescimen-
to mais rápido. Este novo paradigma 
de PM desencadeou muitas publica-
ções em várias áreas científicas, totali-
zando cerca de 2500 no ano de 2012 
e o dobro desse número em 2016. O 
PM tem o potencial de permitir que os 
pacientes recebam medicamentos es-
pecíficos para suas doenças individuais 
e de aumentar a eficiência do sistema 
de saúde.”

Uma pesquisa da Sociedade Bra-
sileira de Patologia Clínica/Medicina 
Laboratorial (SBPC/ML) relatou que 
72% dos pacientes que tinham doenças 
crônicas descobriram a enfermidade 
somente após surgirem os sintomas. A 
pesquisa também revelou que 48% dos 
pacientes doentes acreditam que exa-

mes feitos com antecedência poderiam 
prevenir as patologias. 

Outro dado relevante que demons-
tra a importância destes cuidados pre-
ventivos é uma estimativa feita pela 
Agência Nacional de Saúde Suple-
mentar (ANS), reguladora dos planos 
de saúde do país, ao afirmar que um 
paciente com doenças crônicas tem 
um custo sete vezes maior em relação a 
um paciente saudável da mesma idade. 
As doenças crônicas podem ser detec-
tadas, mesmo antes do aparecimento 
dos sintomas através de técnicas de 
análises do genoma.

Uma frente da medicina preventiva 
que tem potencial e merece atenção é 
a área de biologia molecular e mapea-
mentos genéticos. Por meio de um ma-
peamento do DNA humano, é possível 
descobrir inúmeras informações ricas 
que trazem ao paciente pontos de aten-
ção em relação a sua saúde, como pre-
disposições a doenças crônicas, condi-
ções clínicas e até mesmo os tipos de 
dieta mais adequadas de acordo com 
o metabolismo de cada indivíduo. A 
Medicina Personalizada evidentemen-
te, reduz custos e aumenta a qualidade 
de vida em uma área tão explorada e 
importante para cada um de nós.

A demanda da Medicina Personali-
zada em relação à biologia molecular 
tem sido perceptível com a adoção por 

parte dos planos de saúde em exames 
específicos. Por exemplo, a ANS possui 
um comitê que avalia quais procedi-
mentos são obrigatórios na cobertura 
dos convênios e cada vez mais os exa-
mes de biologia molecular têm entrado 
neste grupo de exigências, inclusive o 
sequenciamento do exoma, que avalia 
todos os genes de uma pessoa. 

É importante frisar que a medici-
na tratativa não será extinta, já que é 
primordial para o setor. Entretanto, é 
notória a eficiência de investimentos 
em medicina preventiva. Com este for-
talecimento, será possível vislumbrar 
economia de tempo e custo financeiro. 
Muito mais do que isso: os esforços po-
derão ser concentrados em mais pes-
quisas e tecnologias visando o avanço 
e resolução de outras necessidades do 
setor de saúde.

Por fim, é notável a resistência da 
indústria da saúde em permitir espaço 
para a Medicina Personalizada, vários 
especialistas comentam que existe uma 
falta evidente de estudos que relacio-
nam a economia de recursos com o 
uso da Medicina Personalizada, justa-
mente pela resistência da indústria da 
saúde em progredir para metodologias 
inovadoras, que poderiam alterar o 
status quo (EPMA J. 2015 Sep 30;6:19 
e Eur J health Econ 18, 1065–1067, 
2017).

Existe algo muito mais contagioso 
que o corona vírus, é esse algo se cha-
ma: ESPERANçA. 

A esperança não falha. Segundo 
alguns autores da psicologia o ser hu-
mano tem uma insistente necessida-
de de se auto-projetar, de olhar para 
o futuro e conseguir imaginar algo 
além do que vê no presente. 

Essa necessidade nos faz mover 
para frente, nos faz continuar viven-

do. A vida não é estática nem nunca 
foi. A vida não é uma linha reta. 

Muito embora saibamos disso, 
em algum grau, ainda sim, existem 
situações que nos levam de surpre-
sa, como ocorreu com a pandemia 
de Covid-19 que se alastrou de forma 
rápida e expansiva. Ninguém esperava 
nada do que vivemos, nos isolamos, 
perdemos entes queridos, perdemos o 
direito de velar pessoas que amávamos, 
perdemos a liberdade - mesmo que 

temporariamente - de ir e vir. 
Nossa identidade foi abalada, nos-

sa esperança foi abalada. Mas quero te 
dizer algo: traga a sua memória aquilo 
que te dá esperança! 

A esperança foi um elemento essen-
cial para minha recuperação da depres-
são e ideação suicida, eu precisei lem-
brar que ainda existia vida pela frente 
apesar de perder meu pai, apesar de 
passar por um abuso, apesar de estar 
com depressão. Eu decidi que por 

mais que eu não entendesse como 
sairia daquele lugar, eu não deixaria 
que aquele estado colocasse fim na 
minha história. 

Ainda existe vida para você! Ainda 
não acabou. Escrevo este texto por-
que desejo que você seja tomado de 
esperança e coragem. 

Não sei o que você passou, o que 
perdeu ou quem perdeu nessa pan-
demia. Mas eu sei que enquanto há 
vida, ainda há esperança. Não desista!

2 OpiniãO
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Os gastos do trabalhador na
ponta do lápis

a importância da educação em 
momentos de crise

GReGÓRiO JOSé
JORNaLiSTa, RadiaLiSTa e FiLÓSOFO COM PÓS-GRaduaçãO eM GeSTãO 

eSCOLaR e eM CiêNCia POLÍTiCa e MBa eM GeSTãO PÚBLiCa 

CaiO MOReTTi
adMiNiSTRadOR, eMPReeNdedOR e 

CeO dO qCONCuRSOS

Ramalho comemoRa 
apRovação do piso salaRial 

dos enfeRmeiRos no 
senado
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Os impactos da crise no país, cau-
sada pela pandemia de covid-19, estão 
nítidos depois de mais de um ano e, 
por motivos óbvios, as pastas de Saúde 
e Economia estiveram nos holofotes 
desde o seu início. De um lado, a crise 
sanitária causada pelo enfrentamento 
de uma doença ainda desconhecida 
e altamente contagiosa e, de outro, a 
reação da economia, com a implemen-
tação de restrições de circulação, que 
limitam o acesso a bens de consumo, 
além da administração de uma taxa de 
desemprego histórica.

A educação, que não teve tanto foco 
como as outras pastas, também foi di-
retamente impactada por essa crise. De 
acordo com estudo da Unicef (Fundo 
de Emergência Internacional das Na-
ções Unidas pela Infância), divulgado 
no último mês de janeiro, 1,38 milhões 
de alunos brasileiros entre 6 e 17 anos 
abandonaram suas instituições de ensi-
no no decorrer da pandemia.

O ensino a distância, o qual já 
crescia em diversos setores, se tornou 
uma alternativa para não prejudicar o 

calendário escolar e, ao mesmo tempo, 
garantir a segurança dos alunos, profes-
sores e profissionais da educação em 
geral. No entanto, apesar de ter sido 
uma medida evidentemente necessária, 
é imprescindível discutir o impacto do 
ensino remoto.

O aumento do acesso à internet dos 
estudantes brasileiros - de 86,6% em 
2018 para 88,1% em 2019, de acordo 
com dados da Pesquisa Nacional por 
Amostras de Domicílios (Pnad) - não é 
suficiente para afirmar que a educação 
está mais acessível. Democratizar o en-
sino a distância é prover, digitalmente, 
uma variedade de experiências e solu-
ções que vão muito além da disponibili-
zação do conteúdo digital.

A saúde mental dos estudantes é 
um tema, por exemplo, que não pode 
ser desconsiderado. Um estudo recente 
realizado por pesquisadores da Univer-
sidade Federal de São Paulo (Unifesp) 
analisou autorrelatos de estudantes en-
tre 13 e 20 anos, do 9º ano do Ensino 
Fundamental e do Ensino Médio de 21 
escolas públicas das periferias de São 

Paulo e Guarulhos. O estudo, que pode 
ser considerado um indicativo impor-
tante para avaliar a educação pública 
remota no Brasil, revelou que 10,5% 
dos alunos apresentaram sintomas de-
pressivos graves e 47,5% com sintomas 
ansiosos graves. A pesquisa evidenciou 
também que as prevalências dos sin-
tomas aumentaram significativamente 
durante a pandemia.

Com tantas variáveis a serem con-
sideradas e resolvidas para que haja 
um ensino de qualidade a distância, a 
solução para a democratização do aces-
so a um ensino de qualidade, digital 
e acessível é usar tecnologia de forma 
inteligente. Ambiente de estudo inade-
quado, barulho, interrupções e inter-
net de baixa qualidade são as maiores 
reclamações de quem precisa atravessar 
o ano letivo e, de olho nessas oportuni-
dades de problema para resolver, as ed-
techs - empresas de educação com base 
tecnológica - estão surgindo para acom-
panhar as mudanças da sociedade.

De acordo com o mapeamento da 
Associação Brasileira de Startups (Abs-

tartups) de 2020, o número de edtechs 
cresceu 26,1% em apenas um ano. Al-
gumas oferecem soluções auxiliando 
alunos com dificuldades, outras dispo-
nibilizam ferramentas com inteligência 
artificial para tornar os estudos mais 
assertivos, oferecem conteúdos de fácil 
assimilação para complementar o ensi-
no regular e até ajudam alunos que so-
nham ingressar em uma universidade.

Mesmo com tantas opções presen-
tes no ecossistema das edtechs, o ensi-
no a distância é desafiador e há muito 
caminho a percorrer. A educação in-
fantil, por exemplo, necessita muito 
mais do que absorção de conteúdo - 
é preciso interação, contato, afeto e 
empatia para a formação intelectual 
do indivíduo. No entanto, é equivo-
cado pensar que, quando pudermos 
voltar a circular por aí normalmente, 
as empresas inovadoras que estão 
lutando para revolucionar o setor 
educacional serão descartadas. Não 
há mais a possibilidade do divórcio 
no casamento entre educação e tec-
nologia.
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A nova variante da covid que 
surgiu na áfrica do Sul tomou o 
noticiário ameaçando u novo “pior 
momento da pandemia”, mas, até 
o fim da semana, havia menos de 

100 casos registrados. Ainda assim, 
o doutor em genética Alessandro 
Ferreira disse, em evento a inves-
tidores, que a variante representa 
menor risco para o Brasil devido 

à proximidade genética com a P1, 
que assolou Manaus e se espalhou 
pelo país.

Segundo Ferreira, os efeitos 
da contaminação por uma varian-

te tão semelhante são geralmente 
assintomáticos ou com baixa gra-
vidade. Fator importante para dar 
certo alívio ao Brasil é a grande 
cobertura vacinal do Brasil, com 

77% da população vacinada e 62% 
imunizada. O doutor em genéti-
ca também lembra que o manejo 
e tratamento dos pacientes com 
covid melhorou muito e ajudou a 

reduzir a mortalidade. A variante 
delta também foi vista como uma 
grande preocupação, mas a mes-
ma proximidade genética à P1 “sal-
vou” o Brasil de efeitos piores.

Parlamentar solicita cancelamento de show 
pirotécnico no Réveillon

Especialista não vê variante como risco ao Brasil

3pOlítica

Ué cadê as vaga de deficiente no 
mercado?

Pois então, seu menino, eu fico cá a 
pensar... Cotoquinho está cheio de ra-
zão, pois o que falta em nossa gloriosa 
Princesinha do Norte é acessibilidade e 
vagas para deficientes... Espia só... No 
Mercado Municipal não há uma vaga se-
quer... E aí Rodrigo Cadeirante só você 
para reagir e resolver... Minha gente, ter 
uma vaga para deficiente e sendo fiscali-
zada não é favor não... Afinal o deficiente 
é um cidadão que paga os seus impos-
tos... Produz e é uma pessoa que merece 
respeito e eu quero tirar o chapéu par a 
você feito um grande trabalho... Mas tem 
que fiscalizar as vagas ao lado do Ban-
co do Brasil na Avenida Sanitária... Oh, 
povo mala, né?

Castrar dependente químico 
resolve crime de estrupo?

Eita que parece que o pessoal do 
chamado primeiro mundo está mesmo 
radicalizando... Espia só... Agora o pes-
soal da boa terrinha da Rainha a Inglater-
ra está pagando 513 merrequinha para 
quem aceitar fazer vasectomia... Mas tem 
um porém... Tem que ser dependente 
químico... Pois as autoridades estão hi-
per... Mega... Ultra preocupadas com os 
futuros bebês que vão nascer filhos dos 
meninos e meninas drogados... Agora é 

uma castração científica e numa boa... 
Castração mesmo tem que fazer contra 
quem é pedófilo... que abusa de crianci-
nha... Esse sim tinha que capar mesmo... 
Cortar o pingolin... Para não fazer mal 
para nenhuma criança... Eca.

A inveja é a podridão da alma

Oh seu menino... A pior coisa num 
ser humano é a tal da inveja... O fingi-
mento e a hipocrisia... É aquela histó-
ria... A mesma mão que balanga o ber-
ço... Derruba o neném no chão... E no 
meio da imprensa temos companheiros 
xonados e um pouquinho que enla-
meia e suja a classe... São pessoas que 
ri e brinca com você e vive tentando te 
destruir... Não conseguindo... Tenta com 
a língua.. Mas o mal que faz volta rapida-
mente e esses vivem na lama... A maior 
raiva e tristeza deles não é o seu fracasso 
e sim o sucesso dos outros... Mas esses 
acham que vivem escondidos... Mas cer-
tamente terão o troco na medida certi-
nha da mente cruel e satânica... Né?

Qual a razão de colocar 
tarja em bandido?

Ará, seu menino... Temos que parar 
de tratar bandido como se fosse pessoa 
problemática e vítima do próprio siste-
ma... Eu fico injuriado com a nossa glo-
riosa Polícia Militar... Por um lado ela faz 
um espetáculo de trabalho catando os 
bandidos... E por outro lado mete o pé 
no balde e joga por terra todo o serviço 
quando coloca tarja preta nos olhos dos 
safados que tem que ficar com os olhos 
bem a mostra para novas vítimas denun-
ciarem... Proteção para bandidos não 

dá... Se for problema da justiça que aca-
be com isso... Agora bandidos tem iden-
tidade secreta? Se for “demenor” ainda é 
aceitável e com protesto... Mas vagabun-
do velho de crime? É demais, né?

Textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Pois muito que bem moçadinha do 
bem... Nesse momento estamos deixan-
do de lado todas as notícias que não são 
alegrinhas... E estamos partindo firme 
para o nosso besteirol... Afinal quere-
mos começar o ano rindo e oxigenando 
o nosso glorioso Coquinho com uma 
tremenda dose de bom humor... Um dia 
um hominho estava no bem bom com 
uma mulher e ele se encontrava pelada-
ço... E eis que de repente a mulher sape-
ca bem alto... “Ih meu marido está para 
chegar”... Pronto... O hominho pulou do 
segundo andar e caiu em cima de umas 
roseiras cheiinhas de espinho... E logo 
ele parou... Pensou e sapecou... “Sua 
doida... o seu marido sou eu”... E era 
mesmo... É isso que dá ter a consciência 
pesada demais, né, mesmo? Ará.

Safados do alheio de fora?

Ah não... Não... E mil vezes não mo-
çadinha do bem... Não dá para aguentar 
essa coisa não... Onde já se viu seu me-
nino... Estão chegando de outras cida-
des... Os safados amigos do alheio que 
vem para nossa Princesinha do Norte 
para garfar o que é nosso? A Polícia está 
dando de cima e catando um por um... 
Mas devia devolver esses mal acabados 
para suas cidades... Pois já temos muitos 
safados do alheio por cá mesmo e não 
precisa mais que venha ninguém de fora 
de jeito maneira nenhuma... Ora... que 
coisa mais feia... Nós não estamos dando 
conta dos nossos e ainda tem que che-
gar esses safados de fora? Nem pensar 
loucona... Vão caçar suas turmas... Falei?

Mais uma vez o povo 
pergunta... Cadê o Mijatório nos 

bancos!

Espia só... Ele ouviu a voz rouca das 
ruas... Ou melhor, dos que vão aos ban-
cos... É que todo mundo que frequenta 
bancos já passou perrengue de querer 
dar aquela mijada e não ter como... E 
sede então... A gente fica desesperado 
para tomar um golinho de água e não 
encontra... E aí a coisa fica mais feia do 
que mãe de sarampo... Mas agora essa si-
tuação vai mudar de uma vez por todas... 
Os bancos agora serão obrigados por lei 
a colocar um bebedouro com água ge-
ladinha para os clientes e também fazer 
um mijatório... Isso é mais do que jus-
to... Afinal de contas quem mais ganha 
no Brasil? Bancos e banqueiros, né?

Cantante quer ser governador

Agora é que vi mesmo a coisa feder... 
Tem gente que não se pode dar corda 
que ela logo quer enforcar todos em sua 
volta... Vocês todos conhecem o cantante 
que atende pelo nominho de Leonardo 
não é mesmo? Pois muito que bem... Ele 
agora cismou que quer virar político e já 
declarou em alto e bom som que deseja 
ser o governador de Goiás... Credo... O 
que será que passa pelo coquinho desse 
doidaço? Mas o certo é que se a moda 
pegar e todo cantante sertanejo desejar 
entrar na vida pública a coisa vai virar 
uma bagunça... Ou não... quem sabe ele 
dana a cantar e deixa o povo mais feliz e 
alegre com a música... Os que estão só 
fazem o povo chorar, né, mesmo?

Mulher safada se danou

Ebaaa eu agora gosto demais da nos-
sa justiça... E como sempre diz o poeta 
dos Morrinhos... O velho e bom Piazza... 
Malandro demais vira bicho e chapéu de 
otário é marreta... E é mesmo... Um dia 

desses um hominho estava casado 
um tempão com uma menina e tinha 
dois filhos... E um dia ele descobriu 
que os dois filhos não eram dele 
não... E sim de pais desconhecidos 
(para ele, né, malinha?) e aí ficou 
por demais muito bravo e entrou 
com uma ação na justiça pedindo 
um indenização de 200 mil merre-
quinha contra a mulher que teve os 
dois filhos fora do casamento e casa-
da com ele... A justiça deu ganho de 
causa para ele... Tomou safadinha.

Montei no Porco

Pois muito que bem moçadinha 
do bem... Eu já escrevi de tudo e 
estou picando a mula... Deitando o 
cabelo... Caindo no capinado e ca-
pando o gato... Enfim eu vou embo-

ra mesmo e começar tudo de novo 
e não faça nadica de nada de errado 
que não estarei por perto para te 
acudir e, por favor, lembre-se: “Eis 
que Jesus fez tudo de novo com sua 
morte, e nos deu uma nova vida”... 
Bíblia Sagrada... Para pensar mesmo.

Fuso do dia – Os defensores de 
bandidos que não tem mais lugar na 
sociedade e deve ser banida e aí es-
tão os religiosos sem o que fazer que 
protegem os demenores bandidos... 
Xô, coisa ruim... Fora!

Xonado do dia – O grande Fili-
pe Gusmão, que quer tem feito um 
grande trabalho como apresentador 
do Jornal da TV Gazeta e é gente da 
melhor qualidade... Sucesso, nobres 
guerreiro... Fui!

Foto da Semana

Hoje abilhando a nossa coluna, Anderson Chaves, que tem feito um 
brilhante trabalho comandando a Guarda Municipal e que atuou 
ainda mais no ápice da pandemia... Competência sobra, sucessos 

nobre guerreiro... Fui!

Parlamentar critica 
fundão partidário e 
diz “que safadeza”

VALDEMAR SOARES

Durante a reunião ordinária 
da Câmara Municipal, o vereador 
Rodrigo Cadeirante, fez um duro 
discurso condenando o fundão 
partidário que disse estar estarre-
cido com o valor que ultrapassa 
três bilhões de reais para ser dis-
tribuído para todos os partidos 
para pagar campanhas política. 
Ele ressaltou que foi o vereador 
mais votado de Montes Claros, ul-
trapassando os três mil votos, sem 
usar fundo monetário do seu par-
tido e explicou: “eu fiz uma cam-

panha em usar dinheiro público e 
não ultrapassei 10 mil reais e agora 
vejo os nossos deputados e senado-
res lutando bravamente para que o 
Presidente Bolsonaro não vete esse 
projeto que destina um dinheiro 
que se usado em benefício podem 
melhorar muito bem, sé em cesta 
básica seriam milhões que nesse 
momento difícil mataria a fome 
deles”. 

“Eu acho que o uso do fundão 
é uma vergonha para o povo e uma 
tremenda safadeza e inaceitável”. 

Disse ainda o parlamentar que a 
classe política vem sendo criticada 

duramente pela população e os 
políticos são responsáveis pelas 
critica, entende Cadeirante que 
povo vai rejeitar esses políticos e 
eu quero deixar claro que desde 
meu primeiro mandato não acei-
tei e nunca vou aceitar o dinheiro 
público em minhas campanhas.

Ao finalizar, o parlamentar dis-
se que aquele que aceitar, deverá 
devolver nos quatro anos seguin-
tes e é uma espécie de emprésti-
mo e vou fazer um ante projeto 
que será enviado a todos os par-
tidos do Brasil para acampar essa 
ideia. 

Dezenas de cidades de Minas 
Gerais decidiram cancelar o Ré-
veillon e o Carnaval temendo uma 
nova onda da covid-19, que já toma 
conta da Europa. Na última sema-
na, pesquisadores anunciaram a 
descoberta de uma nova variante 
de preocupação, posteriormente 
nomeada de ômicron pela OMS 
(Organização Mundial de Saúde). 
Em meio a um momento de incerte-
za em relação à evolução da doença 
no mundo, a Prefeitura de Montes 
Claros anunciou que também não 
realizará essas comemorações. A 
decisão foi publicada no dia 17, 
através do Decreto nº 4.149, que 
impõe novas medidas restritivas em 

combate à pandemia da Covid-19. 
Apesar do cancelamento da festa 

da virada, a prefeitura vai manter a 
queima de fogos por 15 minutos na 
Lagoa do Interlagos. A decisão tem 
gerado críticas por parte da popu-
lação, que não vê sentido realizar 
o show pirotécnico sem a presença 
de público. A vereadora Cecília Mei-
reles (Ceci Protetora, PP) entrou 
com um requerimento solicitando 
o cancelamento do evento. “Os 
fogos de artifício são nocivos, pe-
rigosos e invasivos, trazendo sérios 
riscos à população, aos animais e ao 
meio ambiente”, destacou.

Embora os fogos de artifício se-
jam apreciados por muitas pessoas, 

o estrondo dos rojões emitidos 
nesses shows causa estresse nas 
crianças, idosos e enfermos. Podem 
causar ataque epilético, ataque car-
díaco e desnorteamento. Além dis-
so, o barulho causado pelos fogos 
de artifício é nocivo a pessoas com 
transtorno do espectro autista.

O som e o brilho produzidos 
pelos fogos de artifício também são 
fontes de perturbação para inúme-
ras espécies de animais domésticos 
e silvestres, que têm maior sensibi-
lidade auditiva do que os humanos. 
Portanto, as reações são extremas 
com os ruídos, podendo resultar 
em acidentes, traumas e até levar 
a óbito. A parlamentar também 

criticou a posição do Secretário de 
Cultura, João Rodrigues, pela ma-
nutenção dos fogos. Ela lembrou 
que há tempos a pasta não realiza 
editais de fomento à cultura alegan-
do falta de recursos e completou 
dizendo que “nessa situação de ca-
lamidade, em que a classe artística 
foi duramente afetada e que preci-
sa tanto de ajuda para se manter, 
gastar qualquer valor que seja com 
show pirotécnico é um desrespeito 
a sobrevivência das pessoas nesse 
momento crítico”.

Em 2019 a contratação para 
prestação de serviços de show piro-
técnico no réveillon de 2020 foi de 
R$ 37.579,90.
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Câmara aprova projeto para facilitar 
negociação de dívidas de contribuintes

Atividades pedagógicas presenciais em foco 
no Fiscaliza

Congresso aprova projeto com medidas de 
transparência e emendas de até R$ 16 bi

Marcelo Freitas defende criação de 
banco de DNA de pedófilos

A Comissão de Seguridade So-
cial e Família da Câmara dos De-
putados aprovou o Projeto de Lei 
8041/14 que autoriza o poder pú-
blico a criar um banco de DNA com 
informações genéticas dos autores 
de crimes sexuais cometidos contra 
crianças e adolescentes.

O Deputado Federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG), que é favo-
rável a aprovação da proposta, afirma 
que o banco de DNA vai reforçar a 
proteção das crianças e adolescentes 
contra o abuso e a exploração sexual.

“Diante da gravidade de tais con-
dutas, faz-se necessário aprimorar 
os mecanismos de investigação no 
sentido de facilitar a identificação e, 
consequentemente, a punição de pe-
dófilos”, afirma Marcelo Freitas.

Segundo o parlamentar a pro-
posta foi apresentada pela comissão 
parlamentar de inquérito (CPI) desti-
nada a apurar denúncias de turismo 

sexual e exploração sexual de crian-
ças e adolescentes, que funcionou na 
Câmara entre 2012 e 2014. O texto 
altera a Lei 12.037/09, que trata da 
identificação criminal de pessoas. 

“Trabalhamos incansavelmente 
no combate à pedofilia em nosso 
país. Na semana passada, aprova-
mos também o PL 1490/19, que au-
toriza o Poder Executivo a criar um 
cadastro nacional com informações 
sobre pessoas investigadas, indi-
ciadas, processadas e condenadas 
penalmente por pedofilia, crimes 
sexuais contra vulneráveis e tráfi-
co de crianças e adolescentes para 
fins de exploração sexual”, informa 
Marcelo Freitas. 

O Cadastro de Informações 
para Proteção da Infância e da Ju-
ventude será abrigado no âmbito 
do Sistema Nacional de Informa-
ções de Segurança Pública, Prisio-
nais, de Rastreabilidade de Armas 

e Munições, de Material Genético, 
de Digitais e de Drogas (Sinesp), 
banco de dados operado pelo Mi-
nistério da Justiça.

O parlamentar explica que as 
informações serão de uso restrito 
de determinados agentes de segu-
rança pública, Ministério Público, 
Poder Judiciário e conselhos tutela-
res. O acesso público será permiti-
do apenas aos dados de pessoas com 
condenação definitiva pela Justiça 
(trânsito em julgado).

“Com abrangência nacional, esse 
cadastro será uma importante ferra-
menta de combate a crimes contra 
crianças e adolescentes, pois facilitará 
o cruzamento de dados e informa-
ções provenientes de todo o territó-
rio nacional e um monitoramento 
mais amplo de possíveis infratores 
penais, sobretudo dos reincidentes”, 
conclui Marcelo Freitas. (GISSELE 
NIZA - Colaboradora)

GIRLENO ALENCAR

Os vereadores de Montes Claros 
aprovaram ontem (30), na sessão 
ordinária o projeto do executivo 
que altera o código tributário muni-

cipal, regido pela lei nº 04 de 07 de 
dezembro de 2005, acrescentando 
o artigo 213, que permite o paga-
mento prévio das indenizações de-
correntes de desapropriações sem 
utilização de recursos financeiros 

do tesouro municipal e, ainda, a 
recuperação de créditos tributários 
pela via administrativa, dispensan-
do a judicialização de demandas 
dessa natureza. 

Pelo artigo fica o Executivo 

DIVULGAÇÃO

CLARISSA BARÇANTE 

municipal autorizado a proceder 
a compensação de créditos tribu-
tários do município com créditos 
líquidos, certos e definitivamente 
apurados do contribuinte referen-
tes a desapropriação de bens de-
clarados de utilidade pública pelo 
município, pelo valor da avaliação 
realizada pela Comissão de Avalia-
ção de Bens Imóveis do Município, 
nos termos e condições a serem 
regulamentados pelo Poder Execu-
tivo Municipal, mediante Decreto.

O vereador Aldair Fagundes ex-
plica que a lei vai facilitar a negocia-
ção de contribuintes que querem 
quitar dívidas com o município: 
“Tem contribuinte que tenta dar 
terreno em compensação a uma 
dívida com o município só que o 
valor venal – aquele que é declara-
do nos impostos, é muito abaixo do 
valor de mercado e é nessa fase da 
negociação que o contribuinte de-
siste. Por isso, a prefeitura quer, 
sem dispor de recursos do tesou-
ro, fazer esse tipo de negociação. 
Receber, por exemplo, áreas que 
sejam de interesse do município 
para construção prédios públicos 
para atender a população. Seria 
uma espécie de permuta com a 

comissão de avaliação imobiliária 
fazendo a avaliação do valor real 
de mercado do imóvel em nego-
ciação. Isso vai facilitar e agilizar 
negociações beneficiando tanto o 
município, quanto o contribuin-
te”, ressaltou o parlamentar.

AUDIENCIAS 

A Câmara Municipal de Mon-
tes Claros promove hoje e ama-
nhã duas audiências públicas 
com foco no transporte coletivo 
urbano da cidade. hoje, às 18 
horas, ocorre a discussão sobre 
a situação dos funcionários que 
trabalham no transporte coletivo 
urbano na cidade. O evento que 
é proposto pela vereadora Profes-
sora Iara Pimentel (PT) e começa-
rá às 18h.  

Amanhã, será realizada outra 
audiência, as 7h45, com objetivo 
de buscar junto aos órgãos muni-
cipais e estaduais, uma solução de 
esquema de sinalização em vias que 
constantemente ocorrem graves 
acidentes no município. O evento 
é proposto pela vereadora Maria 
helena Lopes (MDB), começará às 
7h45.

Desde junho de 2020 que uma 
polêmica cerca o transporte cole-
tivo urbano de Montes Claros, por 
causa da pandemia coronavírus. 
A concessionária que coordena o 
transporte coletivo se queixa da 
grande queda da quantidade de 
passageiros, que inclusive inviabili-
zou a concessão. Alega um prejuízo 
de R$ 15 milhões. Por outro lado, a 
Prefeitura aplicou multas nas duas 
empresas, alegando que elas redu-
ziram a quantidade de veículos para 
atender a população. O Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais cancelou 
todas as multas e solicitou que a 
Prefeitura fizesse um estudo dos 
impactos econômicos por causa da 
pandemia. Passados cinco meses, 
esse estudo ainda não foi concluí-
do.

Para participar presencialmente 
das audiências, o cidadão pode se 
cadastrar previamente pelo tele-
fone: (38) 3690-5432; pelo What-
sApp: (38) 99118-7666, ou pelo 
e-mail: gerencia@montesclaros.
mg.leg.br. A audiência também será 
transmitida, ao vivo pela TV Câmara 
canal 5.3 e pelo YouTube: /tvcama-
maramontesclaros. (Com informa-
ção da Ascom CMMC)

A ampliação da retomada das 
atividades pedagógicas presenciais 
na rede estadual de ensino no se-
gundo semestre deste ano e o pla-
nejamento para que se pague o piso 
salarial nacional aos profissionais da 
educação em Minas devem pautar a 
terceira reunião do 2º ciclo do As-
sembleia Fiscaliza 2021, que será re-
alizada hoje (1º/12), na Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG).

O encontro, que será conduzido 
pela Comissão de Educação, Ciên-
cia e Tecnologia, tendo a Comissão 
de Defesa dos Direitos da Pessoa 
com Deficiência como convidada, 
ocorrerá às 9 horas, no Auditório 
José Alencar. 

Na ocasião, a secretária de Es-
tado de Educação, Julia Figueiredo 
Goytacaz Sant’Anna, vai prestar 
contas da gestão de sua pasta até 31 
de outubro deste ano e responder a 
questionamentos dos parlamentares. 

No 2º ciclo do evento, que prosse-
gue até o próximo dia 13 de dezem-
bro, os deputados também devem 
focar em políticas do governo para 
combater a evasão escolar e nos in-
vestimentos para melhorar a infraes-
trutura das escolas estaduais.

Devem merecer ainda a atenção 
dos parlamentares o andamento do 
processo de municipalização dos 
anos iniciais do ensino fundamental, 
por meio do Projeto Mãos Dadas, e 

da implementação de gestão compar-
tilhada de três escolas estaduais de 
ensino médio, por meio do Projeto 
Somar.

PREVISãO DE INVESTIMENTOS 
NAS UNIVERSIDADES ESTADUAIS

Também tem motivado o interes-
se dos deputados a previsão de inves-
timentos nas universidades estaduais 
e a perspectiva de continuidade das 
nomeações de professores aprovados 
em concursos na Universidade do 
Estado de Minas Gerais (Uemg), bem 
como a possibilidade de realização de 
novos concursos. 

Outro assunto que recorrente-

mente vem à tona e pode pautar 
perguntas na reunião desta quarta 
(1º/12) é a nomeação dos aprovados 
em concurso para os cargos de espe-
cialista em educação básica e profes-
sor de educação básica, referente ao 
edital 07/2017, prorrogado até 2022.

INICIATIVA AMPLIA 
FISCALIzAçãO DO LEGISLATIVO 

SOBRE O EXECUTIVO

O Assembleia Fiscaliza é um pro-
cesso de prestação de contas insti-
tuído em Minas Gerais em 2019. O 
primeiro ciclo deste ano foi realizado 
entre 28 de junho e 2 de julho.

Por meio do Fiscaliza, secretários 

O Congresso Nacional apro-
vou na noite de segunda-feira 
(29) medidas de transparência na 
apresentação, aprovação e execu-
ção de emendas de relator-geral 
do Orçamento, classificadas como 
RP9. O texto aprovado é o substi-
tutivo do senador Marcelo Castro 
(MDB-PI) ao Projeto de Resolu-
ção do Congresso Nacional (PRN) 
4/21, que determina um teto para 

o valor das emendas de relator 
equivalente à soma das emendas 
impositivas individuais e de ban-
cada.

Isso vai representar R$ 16,2 
bilhões no ano que vem, valor 
próximo das emendas de relator 
deste ano, com uma dotação de 
R$ 16,8 bilhões.

A proposta foi aprovada na 
Câmara dos Deputados por 268 

votos contra 31 e 1 abstenção. 
Fizeram obstrução os seguintes 
partidos: PT, PSB, PDT, Novo, 
PCdoB, PV e Psol. No Senado, o 
placar foi mais apertado, com 34 
votos favoráveis e 32 contrários. 
O texto vai à promulgação.

TRANSPARêNCIA

As indicações e as solicitações 

que fundamentaram as emendas 
RP9 serão publicadas individu-
almente e disponibilizadas em 
relatório em sítio eletrônico da 
Comissão Mista de Orçamento 
somente a partir de agora, e não 
retroativamente. As indicações 
deverão ser compatíveis com o 
Plano Plurianual (PPA) e com a 
Lei de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO), e estar de acordo com a 

legislação aplicável à política pú-
blica a ser atendida.

A votação é uma resposta à 
decisão do Supremo Tribunal 
Federal (STF) que suspendeu a 
execução das emendas de relator. 
O STF alega que é necessário dar 
publicidade e transparência à dis-
tribuição dos recursos com base 
em demandas de parlamentares.

Marcelo Castro entende que o 

relatório atende 100% a decisão 
do STF. “O passado não está na 
resolução. A resolução não tem 
poder para isso”, ponderou. O 
senador observou que o Ato Con-
junto das Mesas da Câmara dos 
Deputados e do Senado 1/21 já 
decidiu, na sexta-feira, ser impos-
sível estabelecer retroativamente 
um procedimento para registro 
das emendas. (Agência Câmara)

de Estado e dirigentes dos demais 
órgãos e entidades da administração 
direta e indireta devem compare-
cer semestralmente a reuniões das 

comissões da Assembleia para for-
necer informações sobre a gestão 
de suas respectivas áreas. (Portal 
ALMG)

Julia Figueiredo Goytacaz Sant'Anna (à direita) vai 
responder aos questionamentos dos deputados sobre 

gestão até 31 de outubro deste ano
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DIVULGAçãO

Deputado Carlos Pimenta 
pede apoio para o Projeto 
Jaíba

Prefeitos do NM solicitam repasses da assistência 
social ao Ministério da Cidadania

Seminário virtual discute políticas públicas para o 
uso do controle biológico por produtores rurais 

Pirapora recebe inscrições para 
o processo seletivo simplificado

pOlítica/ RegiOnal 5

O deputado estadual Carlos Pi-
menta participou ontem (30), de 
encontro do Assembleia Fiscaliza 
que teve como convidada a Secretá-
ria de Estado de Agricultura e Abas-
tecimento, Ana Maria Soares Va-
lentini, que prestou contas de sua 
pasta. A reunião foi conduzida pelo 
presidente da Comissão de Agro-
pecuária e Agroindústria e contou 
com as participações de parlamen-
tares da Casa. O deputado Carlos 
Pimenta, vice-líder do Bloco Minas 
São Muitas iniciou sua participação 

no Assembleia Fiscaliza elogiando 
a postura da Secretária Ana Maria. 
De acordo com o parlamentar, a ti-
tular da Pasta da Agricultura, “além 
de possuir muita sensibilidade, tem 
demonstrado, com atos e ações, 
uma forma diferente de conduzir a 
Secretaria”.

“O único, porém, é a falta de 
sintonia com o meio ambiente. 
Mas vem melhorando aos poucos”, 
critica. Sempre presente na defesa 
do meio ambiente, Carlos Pimen-
ta aproveitou a oportunidade par 

cobrar sobre a situação do Projeto 
Jaíba, que segundo ele, continua 
agonizando. “A começar pelas es-
tradas, cada vez, mais péssimas; O 
aeroporto interditado e ninguém 
faz nada, além é claro, das estradas 
vicinais, praticamente irrecuperá-
veis. Existem problemas estruturais 
dos canais de irrigação. É um des-
caso e desrespeito com os cidadãos 
produtores rurais, ou seja, estra-
das sem manutenção, dificultando 
toda logística com quem transpor-
ta o nosso alimento, gerando com 

isso, o desperdício de produção”, 
Finaliza

O Assembleia Fiscaliza é um 
processo de prestação de contas ins-
tituído pela ALMG em que secretários 
de Estado e dirigentes de entidades 
da administração direta e indireta 
devem comparecer a reuniões das 
comissões para fornecer informações 
sobre a gestão de suas respectivas 
áreas. Nessa segunda edição do ano, 
eles vão falar sobre as ações entre 
janeiro e outubro. (MARGARIDA MA-
GALHÃES – Colaboradora)

GIRLENO ALENCAR

Uma comitiva 21 prefeitos do 
Norte de Minas estará hoje, em 
Brasilia, em reunião com no Mi-
nistério da Cidadania para solicita-
rem a regularização dos repasses 
da Assistência social, reforçando 
a importância da parceria entre o 
Ministério da Cidadania para miti-
gar os impactos principalmente no 
norte de minas com as questões 
sociais emergentes. A comitiva é 
liderada pelo presidente Eduardo 
Rabello, do Consorcio Intermuni-
cipal de Desenvolvimento Susten-
tável Ambiental do Norte de Minas 
(Codanorte), Ele explica que o ano 
de 2020 desafiou a capacidade de 
sustentabilidade do Sistema de Pro-
teção Social Brasileiro, quando da 

necessidade de garantir os mínimos 
sociais à população em situação de 
vulnerabilidade e risco social, com 
o acesso à segurança de sobrevivên-
cia, acolhida e convívio. Neste sen-
tido, os prefeitos pontuaram sobre 
os impactos que estão vivenciando 
nos municípios em relação ao défi-
cit orçamentário, para a manuten-
ção dos serviços, projetos, progra-
mas e ações socioassistenciais, bem 
como ação seguida de um atraso 
nos repasses federais neste ano de 
2021, o qual toda essa conjuntura 
foi extremamente agravada pela 
pandemia da Covid-19.

As reclamações são corrobora-
das pelos gestores municipais, uma 
vez que a falta de repasses regular, 
impedem um planejamento de exe-
cução física e financeira, de forma 

a garantir a continuidade da oferta 
dos serviços, programas, projetos e 
ações socioassistenciais. Foi solici-
tada ainda a importância da repro-
gramação dos recursos transferidos 
fundo a fundo pelo Ministério da 
Cidadania a estados, municípios 
e Distrito Federal para o enfrenta-
mento à pandemia do Covid-19, 
tornando possível a reprogramação 
dos recursos extraordinários para 
o exercício de 2022. Participam da 
reunião os prefeitos dos Municípios 
de Botumirim, Cônego Marinho, Pi-
rapora, Buenópolis, Francisco Du-
mont, Itacarambi, Ubaí, Glaucilân-
dia, Lagoa dos Patos, Ponto Chique, 
Ubaí, Januária, Joaquim Felício, 
Buritizeiro, Lassance, Varzelândia, 
Pedras de Maria da Cruz, Olhos-d’ 
água, Ibiaí, Jequitaí.

Até sexta-feira (3), seguem 
abertas as inscrições para o Pro-
cesso Seletivo Simplificado, que 
contratará de forma emergencial 
e por tempo determinado, pro-
fissionais para atuar na Secretaria 
Municipal da Família e Políticas 
Sociais (SEFAM). Os interessados 
devem estar atentos ao edital e 

sua retificação, antes de se ins-
creverem. A leitura na íntegra do 
edital e de todos os documentos 
relacionados é o primeiro passo 
fundamental, para participar do 
processo. Outro ponto importan-
te é a retificação, publicada nas 
últimas semanas.

A Comissão, designada para 

coordenar o Processo Seletivo, 
orienta que os candidatos que 
fizeram as inscrições, antes da 
data de publicação da retificação 
(17/11), devem ler este último do-
cumento e em caso de dúvidas, 
procurar o local das inscrições para 
solicitar a conferência e alteração 
da documentação. Conforme rege 

o edital, as inscrições podem ser 
feitas, presencialmente, na Rua Ar-
gemiro Peixoto, nº 223, no Centro 
de Pirapora, das 12 às 17 horas. 
Também está disponível a inscrição 
virtual, com o encaminhamento do 
currículo, contendo todas as infor-
mações e a cópia dos documentos 
necessários. (Ascom PMP)

A Secretaria de Estado de Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento 
(Seapa), em parceria com a Em-
presa de Pesquisa Agropecuária 
de Minas Gerais (Epamig), realiza 
o X Seminário de Políticas Públi-
cas para o Setor Rural amanhã 
(2), a partir das 9h. O evento, 
gratuito e totalmente on-line, terá 
“Controle Biológico” como tema 
da edição e transmissão ao vivo 
pelo canal oficial da Seapa no 
Youtube.

Para o superintendente de 
Inovação e Economia Agropecu-
ária da Seapa e moderador dos 
debates, Carlos Bovo, a temática é 
de grande relevância atualmente. 
“Principalmente quando pensa-

mos em sustentabilidade na agri-
cultura, redução de custos e uso 
consciente de defensivos agroquí-
micos, a utilização de agentes bio-
lógicos é um importante aliado na 
produção de alimentos seguros”, 
explica.

A pesquisadora da Epamig, Ma-
delaine Venzon, também ressalta 
a importância de informações 
qualificadas sobre a tecnologia 
de controle biológico entre agri-
cultores. “As políticas públicas 
devem contemplar desde o apor-
te de recursos para a pesquisa, à 
implantação de programas para 
adoção das tecnologias já desen-
volvidas, treinamentos, incentivos 
ou subsídios ao produtor usuá-

rio”, sublinha.
Nesta décima edição, serão 

discutidos assuntos como Progra-
ma Nacional de Bioinsumos, pes-
quisas aplicadas em Minas Gerais 
e casos de biofábricas de sucesso 
no estado. Para isso, participam 
das palestras e do debate repre-
sentantes do Ministério de Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento 
(Mapa), da Associação Mineira de 
Produtores de Algodão (Amipa) 
e da Secretaria de Municipal de 
Meio Ambiente de Belo horizon-
te.

SEMINáRIO DE POLíTICAS 
PúBLICAS | O Seminário de 

Políticas Públicas para o Setor 

Rural é uma iniciativa da atual 
gestão do Governo de Minas, por 
meio da Secretaria de Agricultura, 
em parceria com outros órgãos 
municipais, estaduais e federais, 
além de entidades privadas do 
complexo agroindustrial mineiro 
Os encontros acontecem desde 
2019 e, no último ano, ganharam 
o formato virtual.

O público-alvo das edições é 
composto por gestores munici-
pais, agentes públicos estaduais 
e federais, produtores rurais, 
entidades representativas do se-
tor privado, pesquisadores e es-
tudantes, entre outros atores da 
sociedade que tenham interesse nas 
políticas para o campo. Em média, o 

evento é realizado com periodicidade 
bimestral.

PROGRAMAçãO | 9h - Abertura 
- Secretária de Estado de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Seapa), 
Ana Maria Soares Valentini; Diretora
-Presidente da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária de Minas Gerais (Epa-
mig), Nilda de Fátima Ferreira Soares

PALESTRAS | A diretora do De-
partamento de Apoio à Inovação para 
Agropecuária do Mapa, Sibelle de An-
drade Silva ministra a palestra sobre 
o Programa Nacional de Bioinsumos. 
O diretor-executivo da Associação Mi-
neira dos Produtores de Algodão da 
Amipa, Lício Augusto Pena de Sairre 

palestra sobre a Aplicação e Resulta-
dos do Controle Biológico na Agricul-
tura Mineira: Biofábrica da Amipa. A 
pesquisadora da Epamig, Madelaine 
Venzon irá abordar o ‘Controle Bio-
lógico: Pesquisas Aplicadas em Minas 
Gerais’. 

O diretor de Gestão Ambiental 
da Secretaria Municipal de Meio Am-
biente de Belo horizonte, Dany Silvio 
Amaral irá falar sobre as ‘Experiên-
cias: Política Pública Agropecuária em 
Secretarias Municipais’.

Logo em seguida acontece um 
debate que terá como moderação o 
Superintendente de Inovação e Eco-
nomia Agropecuária (Seapa), Carlos 
Eduardo Oliveira Bovo. (Ascom/ Se-
apa)
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Montes Claros e Coração de Jesus se 
unem para preservação do Riachão

Unimontes e Panamá discutem mestrado 
interinstitucional sob a ótica do conceito “IoT”

GIRLENO ALENCAR

Os municípios de Montes Cla-
ros e Coração de Jesus se uniram 
para discutir estratégias que garan-
tirão o Riachão, importante curso 
de água, fundamental para a sobre-
vivência de diversas comunidades. 
O encontro foi realizado na Comu-
nidade Rural de Brejinho, e teve a 
presença de técnicos da Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável de 
Montes Claros, e do promotor de 

Justiça do Ministério Público Esta-
dual, Paulo César Vicente de Lima, 
além da expressiva participação da 
comunidade local. Está sendo ela-
borado um projeto de recuperação 
do Rio Riachão que deverá ter a 
participação dos demais municí-
pios atravessado pelo rio, como 
Brasília de Minas e Mirabela, além 
de parceiros da iniciativa privada.  

“Inicialmente irá começar pelo 
Alto Riachão, ou seja, pela nascen-
te e pelos afluentes rios que cola-
boram para ele existir, através de 

plantio nas margens e cercamen-
tos”, destacou. A sub-bacia do rio 
Riachão possui uma área total de 
1.130 km² e pertence à bacia do 
rio Pacuí, que é afluente do rio 
São Francisco pela margem direita. 
Nasce na lagoa Tiririca, no municí-
pio de Montes Claros, e se estende 
pelos municípios de Mirabela, Co-
ração de Jesus e Brasília de Minas, 
percorrendo um trecho de 96 qui-
lômetros. Desde a década de 1980, 
o volume do rio já diminuiu mais 
de 10 vezes.

DIVULGAÇÃO 

A Universidade Estadual de Mon-
tes Claros e a Universidad de Panamá 
na América Central estão discutindo 
a criação de um mestrado interinsti-
tucional sob a ótica do conceito “IoT” 
(em inglês Internet of Things), com 
o desenvolvimento de uma revista 
científica e o intercâmbio de acadêmi-
cos e professores. A proposta ainda é 
incipiente diante da necessidade em 
viabilizar e definir a logística neces-

sária para a parceria internacional, 
assim como os aspectos pedagógicos 
e legais. Mas a iniciativa foi reforçada 
neste mês, com a participação de dois 
pesquisadores da Unimontes na “Se-
mana de La Informática, Electrónica 
y Comunicación (Siecom-IEEE)” – 
evento que fez parte da programação 
do IV Foro de Eletrónica e Mecatró-
nica da instituição centro-americana.

Os professores doutores Mau-

rílio José Inácio e Alysson Costa e 
Silva apresentaram os estudos au-
torais produzidos sobre “IoT com 
FreeRTOS” e “Localizando um bug 
de software”, respectivamente, com 
debates a seguir com pesquisadores 
do próprio Panamá, México, Canadá 
e demais países participantes. Além 
deste intercâmbio em eventos cien-
tíficos, a proposta de parceria passa 
pela realização de palestras com 

maior frequência entre os cursos das 
áreas afins e a criação de um grupo 
de comunicação entre as universi-
dades para formatar a proposta. As 
duas instituições já são parceiras em 
outro formato, como associadas da 
“huawei ICT Academy” – instituto 
da empresa chinesa com institui-
ções acadêmicas para desenvolver 
ações e projetos de tecnologia da 
informação e comunicação.

PLANOS – “O primeiro plane-
jamento passa pela formatação 
de um convênio para cooperação 
técnico-científica e de ensino que 
possibilite a mobilidade entre as 
instituições, e, ainda, desenvolver 
atividades de ensino e pesquisa. 
Posteriormente, em médio prazo, 
a ideia seria ampliada, com o traba-
lho focado inclusive para um pos-
sível curso de doutorado”, observa 
o professor Allysson Steve Lacerda, 
coordenador do Programa de Pós-
Graduação em Modelagem Compu-
tacional e Sistemas (PPGMCS), da 
Unimontes.

OPORTUNIDADE - O foco prin-
cipal em participar da SIECOM foi a 
oportunidade em demonstrar para 
a comunidade acadêmica da Uni-
versidade do Panamá sobre como 
empregar o sistema operacional de 
tempo real FreeRTOS nas aplicações 
da chamada Internet das Coisas, ou 
IoT, permitindo que essas aplicações 
alcancem melhor desempenho”, 
explica o professor Maurílio Inácio. 
Segundo ele, a experiência foi grati-
ficante porque proporcionou, além 
de fazer parte de um evento inter-
nacional, a troca de conhecimentos 
com acadêmicos de uma instituição 
internacional de grande reconheci-
mento, com vistas para futuras par-
cerias. “Acredito que intercâmbios 
com este entre a Unimontes, em 
especial de nosso Programa de Pós-
Graduação em Modelagem Compu-
tacional e Sistemas (PPGMCS), com 
instituições internacionais são de 
grande importância ao proporcionar 
o enriquecimento do conhecimento 
científico para todos os envolvidos”, 
observou.

UNIVERSAL – “há tempos que 
a computação é um assunto de in-
teresse global, sobretudo a parte as-
sociada à inteligência artificial, com 
o desenvolvimento de softwares 
para gerar a automação e a tomada 
de decisões inteligentes, além, do 
desenvolvimento de técnicas para 
localizar os bugs, o que resultaria na 
diminuição do custo de manutenção 
destes softwares”, analisa o profes-
sor Allysson Costa e Silva, ao des-
tacar a sua participação no evento 
virtual. O pesquisador da Unimontes 
explica que, cada vez mais, com a re-
volução que o mundo vive, tornou-
se imprescindível a utilização dos 
pequenos dispositivos em IoT para 
monitoramento de diversas funções 
como automóveis, eletrodomésti-
cos, controles domésticos e indus-
triais e, por exemplo, na Medicina. 
“E com o universo 5G, no estágio da 
evolução que a Inteligência Artificial 
(IA) atingiu, estes diversos processos 
exigem decisões cada vez mais ins-
tantâneas”. (GA)

Há 70 anos
inovando para
o campo colher os  
melhores resultados.

Nascemos para estar ao lado do produtor rural mineiro. São sete décadas
fazendo parte dessa história, com apoio, capacitação e sempre levando informação, 
tecnologia e técnicas de sustentabilidade ao campo. Estamos na vida de quem  
planta desenvolvimento para colocar alimento na mesa de milhões de pessoas. 
Representamos os interesses do agro de Minas Gerais no Brasil e no exterior. 
 E vamos continuar sempre juntos. Porque nossas raízes são as mesmas e estão  
cada vez mais fortes.

Sistema FAEMG 70 anos. Promovendo a evolução do campo todos os dias.

www.sistemafaemg.org.br
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Blitz educativa abre campanha do Dia 
Internacional de Luta Contra a Aids

Evento em Moc tem ações da 
campanha Novembro Azul e 
exposição sobre dengue e tabagismo

7Saúde
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GIRLENO ALENCAR

O hospital Universitário Cle-
mente de Faria (hUCF), o Grupo de 
Apoio à Prevenção e aos Portadores 
de Aids (Grappa) e o Movimento 
LGBTq+ dos Gerais (MGG) reali-
zam hoje de 8h as 10h, em frente ao 
hUCF,  a ‘Blitz Educativa’ alusiva ao 
Dia Internacional da Luta contra a 
AIDS. O tema neste ano é “Precon-
ceito, o pior sintoma”. Serão distri-
buídos kits de prevenção e panfletos 
educativos para chamar a atenção 
da sociedade sobre os cuidados e 
a importância da prevenção às In-
fecções Sexualmente Transmissíveis 
ISTs/Aids. O Movimento LGBTq+ 
dos Gerais (MGG) vai desenvolver 
uma extensa programação em Mon-
tes Claros, com apoio do poder pú-
blico e da iniciativa privada, a fim de 
conscientizar a população sobre os 
riscos de contaminação e a necessi-
dade do tratamento adequado das 
infecções sexualmente transmissí-

veis (ISTS). As atividades fazem par-
te da programação do Dia Mundial 
de Combate à AIDS, celebrado em 
1° de dezembro.

As ações começaram ontem, 
com o seminário realizado pelo 
Centro de Referência de Doenças 
Infecciosas da Prefeitura (CERDI).  
José Cândido Souza Filho, popular-
mente conhecido como Candinho, 
presidente do MGG entende que 
Montes Claros, como polo regional, 
deve dar o exemplo para o Norte de 
Minas, Vale do Jequitinhonha, Vale 
do Mucuri e sul da Bahia. “Devemos 
nos preocupar com estas doenças e 
conscientizar as pessoas para reali-
zar o tratamento, já que hoje mui-
tos estão preocupados apenas com 
a pandemia”, alertou o coordenador. 
A secretária municipal de Saúde de 
Montes Claros, Dulce Pimenta, des-
tacou a importância de combater as 
doenças, alertando e conscientizan-
do toda a população. Ela alerta que 
o município de Montes Claros está 

crescendo muito, atraindo visitantes 
e um público itinerante numeroso, 
exigindo cuidados essenciais em to-
das as áreas, inclusive das infecções 
sexualmente transmissíveis.

O CERDI (Centro de Referência 
em Doenças Infecciosas) da Prefei-
tura de Montes Claros funciona na 
Policlínica do Alto São João (aveni-
da Floriano Neiva, S/N -  Alto São 
João (2211-4413) e oferece para a 
população, de forma inteiramente 
gratuita e sigilosa, testes rápidos de 
hIV, hepatite B, hepatite C e sífilis. O 
objetivo é fazer o diagnóstico rápido 
para que, caso o paciente seja tes-
tado positivo para alguma doença, 
ele seja encaminhado para o início 
do tratamento na própria unidade 
de saúde. O CERDI conta com uma 
equipe multidisciplinar formada por 
médicos, infectologista, biomédicos, 
assistentes sociais, psicólogos, enfer-
meiros e técnicos em enfermagem, e 
atende de segunda a quinta, das 7 
as 17h30.

A Prefeitura de Montes Claros 
realizou uma grande ação de saúde 
na praça Doutor Carlos, denomina-
da ‘Multi Ações Novembro Azul’, 
que contou com a participação 
de profissionais da saúde do mu-
nicípio e estudantes de enferma-
gem da Faculdade Prominas. Na 

oportunidade, foram oferecidos 
os serviços de aferição de pressão 
arterial, testes de glicemia capilar, 
auriculoterapia, consultas odon-
tológicas, corte de cabelo, além 
de orientações sobre combate à 
dengue, ao tabagismo e às doen-
ças sexualmente transmissíveis. 

De acordo com dados da Secreta-
ria da Saúde, 500 pessoas passa-
ram pelo local.

A campanha tem como objeti-
vo chamar a atenção dos homens 
quanto à prevenção do câncer de 
próstata, conscientizando a popula-
ção masculina sobre a necessidade 

de cuidar do corpo e da mente. Da-
dos do Instituto Nacional do Cân-
cer (INCA) apontam para 65.840 
novos casos de câncer de próstata 
a cada ano, no país. homens com 
mais de 55 anos, com excesso de 
peso e obesidade, estão mais pro-
pensos à doença. (GA)

DIVULGAÇÃO 
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8 SeguRança pública

PCMG transfere 469 armas para a Secretária 
de Estado de Justiça e Segurança Pública

Polícia Civil apresenta campanha contra a 
violência doméstica em Montes Claros

TSE divulga resultado do teste de segurança 
da urna eletrônica

OLHOS D’ÁGUA | 
Homens são presos 
após furtarem igreja 

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) promoveu, na manhã de 
segunda-feira (29/11), a entrega 
simbólica de 469 pistolas calibre 
40, avaliadas em cerca de R$ 449 
mil, para a Secretaria de Estado 
de Justiça e Segurança Pública 
(Sejusp), objetivando a utilização 
pelos policiais penais. As armas 
estavam em uso na Polícia Civil 
e serão substituídas por pistolas 
calibre 9mm, novo padrão de 
pistolas da instituição. O evento foi 
realizado na Cidade Administrativa, 
em Belo horizonte.

Na ocasião, o chefe da PCMG, 
delegado-geral Joaquim Francisco 
Neto e Silva, ressaltou a importância 
da parceria entre a instituição 
e a Sejusp. “São 469 armas que 
vão servir de instrumento de 
proteção dos policiais penais e 

que representam o emprego de 
recursos instrumentais de trabalho 
com economia para o estado. Saem 
de uma mão e vão para outra. Vocês 
(Sejusp) são parceiros nossos em 
tudo”, afirmou.

Já o secretário de Estado 
de Justiça e Segurança Pública, 
Rogério Grecco, agradeceu e 
contou sobre o destino do material 
recebido. “Sabemos que a PCMG 
tinha várias alternativas para fazer 
essas transferências e, de forma 
generosa, entrega mais de 450 
armas para a Polícia Penal, que é 
uma polícia que está começando 
agora, então, toda doação para nós 
é muito bem-vinda”, pontuou.

Ainda estiveram presentes 
na solenidade a chefe adjunta 
da PCMG, delegada Irene 
Angélica Franco e Silva Leroy; o 

superintendente de Investigações e 
Polícia Judiciária, delegado Márcio 
Simões Nabak; o superintendente 
de Planejamento, Gestão e Finanças, 
delegado Reinaldo Felício Lima, o 
diretor de Material Bélico, delegado 
Cláudio Rosa David; e o assessor 
de Planejamento Institucional da 
Polícia Civil, delegado Guilherme 
Cardoso Vasconcelos.

Já por parte da Sejusp, 
estiveram presentes o secretário 
adjunto de Justiça e Segurança 
Pública, Jeferson Botelho Pereira; 
a secretária executiva de Segurança 
Pública, Tatiana Telles e Koeler 
de Matos; a subsecretaria de 
Gestão Administrativa, Logística e 
Tecnologia, Ana Luísa Silva Falcão; 
e o diretor-geral do Departamento 
Penitenciário de Minas Gerais, 
Rodrigo Machado. (Agência Minas)

Nessa terça-feira (30), dois 
homens, de 22 e 33 anos, foram 
presos suspeitos de furtarem 
uma igreja em Olhos D’água. De 
acordo com a Polícia Militar, eles 
arrombaram uma janela e levaram 
vários equipamentos de som, 
instrumentos musicais e objetos 
sacros. Segundo a PM, durante 
os trabalhos de apuração para 

identificação dos autores, um deles 
foi visto em atitude suspeita. Após 
abordagem, constatou-se que se 
tratava de um dos suspeitos do crime. 
Ele confessou que teria participado 
do crime com um comparsa.

Diante disso, os militares 
foram à casa do outro autor. Ele 
foi encontrado escondido em um 
terceiro barraco, onde também 

estava parte dos materiais furtados. 
questionado sobre o restante dos 
objetos, o autor levou os policiais a 
um monte de areia onde estavam as 
peças sacras e, depois, a um matagal 
que guardava outros materiais do 
furto. Os objetos furtados e os 
autores presos foram encaminhados 
à Delegacia de Polícia Civil de 
Bocaiuva.

O Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) anunciou hoje (29) o 
resultado do Teste Público de 
Segurança (TPS) do sistema 
eletrônico das eleições de 2022. 
Na semana passada, investigadores 
de diversas instituições foram 
convidados a executar 29 planos 
de ataques aos equipamentos 
da urna eletrônica. O teste é um 
procedimento de praxe realizado 
desde 2009.

De acordo com o presidente do 
TSE, ministro Luís Roberto Barroso, 
os investigadores encontraram 

cinco pontos vulneráveis, 
chamados de “achados”, no 
sistema. Contudo, não houve 
ataque bem sucedido ao software 
responsável pelo funcionamento 
da urna e ao aplicativo responsável 
pelo armazenamento do nome dos 
eleitores e dos candidatos.

“Nenhum deles verdadeiramente 
grave, considerado qualquer 
coisa que tenha a potencialidade 
de afetar o resultado da eleição. 
Ninguém conseguiu invadir o 
sistema e oferecer risco para o 
resultado das eleições”, afirmou. 

As tentativas de burlar o sistema 
de segurança ocorrem por meio da 
disponibilização do código-fonte, 
procedimento no qual o tribunal 
entrega aos participantes a chave 
da programação das máquinas 
que compõem a urna, como 
os componentes que realizam 
o recebimento, transmissão e 
apuração dos votos. 

Durante os testes, investigadores 
da Policia Federal (PF) entraram 
na rede de dados do TSE, mas 
não conseguiram alterar dados do 
sistema.

Outras equipes de investigadores 
consideraram que seria possível 
introduzir um painel falso na frente 
da urna com objetivo de quebrar o 
sigilo do voto. Além disso, o sigilo 
do voto de pessoas com deficiência 
visual também poderia ser quebrado 
no caso de acoplamento de um 
dispositivo bluetooth na saída para 
fones de ouvido.

Em um dos ataques foi possível 
desembaralhar o boletim de urna, 
um documento impresso ao final 
da votação. Na avaliação do TSE, 
apesar da vulnerabilidade, o eventual 

ataque não traria problemas, porque 
os dados do boletim são públicos e 
distribuídos aos fiscais de partidos.

Investigadores também 
conseguiram pular uma barreira de 
segurança na transmissão de dados, 
mas foram barrados por outra porta 
de segurança da rede do tribunal. 

De acordo com o presidente 
do TSE, a partir de agora, as 
vulnerabilidades encontradas serão 
corrigidas e, em maio de 2022, os 
investigações que encontraram os 
problemas vão retornar para testar as 
correções. 

“É para isso mesmo que nós 
fazemos o teste de segurança. A cada 
eleição, a cada ano que passa, os 
mecanismos de ataque vão ficando 
mais sofisticados, e nós utilizamos 
esses ataques para sofisticar os nossos 
próprios mecanismos de defesa”, 
comentou Barroso.

A primeira fase dos procedimentos 
de checagem da segurança da votação 
foi realizada em outubro deste ano, 
quando o TSE realizou uma cerimônia 
de abertura dos códigos-fonte dos 
sistemas eleitorais. (Agência Brasil)

Na última segunda-feira 
(29), a Polícia Civil de Montes 
Claros apresentou a campanha 
"Sinal Vermelho". Delegados 
e o presidente da Câmara dos 
Dirigentes Lojistas de Montes 
Claros (CDL), Ernandes Ferreira, 
detalharam como vai funcionar a 
campanha. A ação foi instituída 
por meio da Lei nº. 14.188/2021 e 
incentiva que mulheres vítimas de 
violência doméstica que estejam 
impossibilitadas de procurarem uma 
unidade policial, escrevam um "X" 

na palma da mão, preferencialmente 
na cor vermelha, e apresentem a 
funcionários do comércio. A partir 
daí, os comerciantes devem, de 
maneira discreta, anotar o nome, 
telefone e endereço da vítima e, em 
seguida, acionar a polícia, que dará 
início ao atendimento à mulher ou à 
investigação.

De acordo com a delegada 
Karine Maia, os lojistas que 
comunicarem uma situação de 
violência doméstica às autoridades 
não serão intimados a participar do 

processo. "Eles não serão chamados 
para testemunhar a denúncia, serão 
apenas os informantes. Inclusive, 
o lojista pode manter o anonimato 
da denúncia, se preferir", explicou. 
Durante a semana, a Câmara 
dos Dirigentes Lojistas (CDL) vai 
distribuir cartazes aos funcionários 
e instruí-los a respeito da causa. 
Para o presidente da CDL de Montes 
Claros, Ernandes Ferreira, a medida 
de anonimato vai garantir segurança 
aos comerciantes.

"O comerciante que aderir 

à causa vai ser meramente um 
comunicador. A ação é importante 
e a expectativa para a adesão dos 
lojistas é grande. Já temos uma 
parceria de longa data com as 
polícias Civil e Militar, que prezam 
pela segurança do comércio e 
dos clientes. Sempre buscamos 
trabalhar juntos e essa causa pede 
a coletividade", disse. O delegado 
da Polícia Civil, Jurandir Rodrigues, 
relembra que prestadores de 
serviço também podem aderir à 
campanha.

"Não é só em estabelecimentos 
do comércio que essas mulheres 
devem pedir ajuda. Muitas vezes, 
prestadores de serviços, como 
manicures e cabeleireiros, tem 
um contato ainda mais estreito 
com as vítimas e devem denunciar 
situações de violência doméstica", 
alertou. A campanha tem caráter 
pedagógico. A delegada Karine Maia 
explica que, mesmo que a mulher 
não esteja coagida e impossibilitada 
de denunciar, a ação ajuda a 
conscientizar que o problema é de 

toda a sociedade.
"Enxergamos a campanha como 

algo que vai trazer para o consciente 
coletivo a necessidade de tratar 
a violência doméstica como uma 
obrigação de todos, de denunciar, 
de conscientizar a vítima e trazer 
o caso às autoridades para criar 
todo um movimento de combate 
à violência contra a mulher. Muitas 
ainda não conseguem sair desse 
tipo de relacionamento, por todo 
o machismo e até dependência 
emocional ou financeira", explicou.
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O Conselho Municipal de Polí-
ticas AntiDrogas de Montes Claros 
realiza hoje (1º), às 9 horas, a sua 
primeira reunião presencial desde 
quando começou a pandemia co-
ronavírus, em março de 2020 e o 
evento será realizado no auditório 
da Região Integrada de Segurança 
Pública (RISP), quando o delegado 
Alberto Tenório Cavalcante Filho, 
titular da Delegacia de Tóxicos de 

Montes Claros apresentará o relató-
rio das atividades realizada e quais 
são os desafios para enfrentar o 
aumento do tráfico de drogas na 
cidade.

O presidente do Comad, William 
César Ireno salienta que é preciso 
fortalecer a rede em Montes Claros 
de Políticas Públicas Anti Drogas 
e por isso o foco em convidar as 
corporações policias e a Secretaria 
Municipal de Defesa Social, além do 
Ministério Público para identificar 

os pontos que precisam ser implan-
tados. Montes Claros tem 12 comu-
nidades terapêuticas que atendem 
usuários de drogas e mais recente-
mente inaugurou os CAPS álcool e 
Drogas, tanto adulto como juvenil 
masculino e feminino, depois de 
sete anos de muitas discussões. O 
Complexo está instalado no bairro 
Planalto. Ainda na reunião de hoje 
será criado o Grupo de Trabalho 
para Revisão do Regimento Interno 
do Comad.

O Norte de Minas tem poucos 
municípios que aderiram ao Pro-
grama Minas Livre para crescer, 
criado pela Secretaria Estadual 
de Desenvolvimento Econômico, 

programa da liberdade econômi-
ca de Minas Gerais criada em 4 
de dezembro de 2019, em medida  
pioneira na aplicação das diretri-
zes da Lei Liberdade Econômica 

em sua legislação e procedimentos 
que influenciam o ambiente de 
negócios. O objetivo é diminuir as 
burocracias e os custos para novos 
empreendimentos e, consequente-

GIRLENO ALENCAR 
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Comad faz reunião 
presencial para 
discutir Delegacia 
Antidrogas

Norte de Minas tem pouca adesão no Minas 
Livre para crescer

IEF cria resolução com mais burocracia 
para licenciamentos

Esurb contratada por R$ 32 mil 
para reforma na Rodoviária

mente, gerar mais emprego e ren-
da para a população mineira. São 
150 municípios mineiros que ade-
riram e o Norte de Minas, com os 
24 municípios, representa 16% do 
total. Os 24 municípios que aderi-
ram são Botumirim, Buenopolis, 
Capitão Enéas, Catuti, Chapada 
Gaúcha, Coração de Jesus, Cris-
tália, Curral de Dentro, Francisco 
Dumont, Francisco Sá, Fruta de 
Leite, Glaucilândia, Grão Mogol, 
Guaraciama, Ibiaí, Itacambira, Ja-
nuária, Josenópolis, Juramento, 
Monte Azul, Olhos-d’ água, Padre 
Carvalho, Santa Cruz de Salinas e 
São Joao do Pacuí.

O governador Romeu zema 
participou da solenidade em que 
o município assinou decreto de 
liberdade econômica. A iniciativa 
integra o Minas Livre Para Crescer, 
programa estratégico da Secretaria 
de Desenvolvimento Econômico 
(Sede) que tem o objetivo de di-

minuir a burocracia e os custos 
para novos empreendimentos. Ao 
todo, 148 cidades já publicaram 
decretos próprios, incluindo Ouro 
Branco, na região Central, que 
também formalizou a adesão ao 
programa nesta sexta-feira. Outros 
93 municípios estão em processo 
de elaboração. Dentro das ações do 
Minas Livre para Crescer, 458 atos 
já foram revogados, entre decretos, 
portarias e resoluções. O intuito é 
simplificar a vida do investidor. Ao 
todo, 701 atividades foram dispen-
sadas de alvará, tornando-se livres. 

Para Romeu zema, a crescente 
adesão ao programa mostra que o 
Governo de Minas tem trabalhado 
para garantir um ambiente menos 
burocrático para quem quer inves-
tir no estado. “Nosso grande foco é 
que o Estado pare de perturbar, de 
atrapalhar quem investe. Em Minas 
temos tentado tomar um caminho 
diferente. Fico muito satisfeito 

que, nesses três anos de mandato, 
que vamos completar daqui um 
mês, nós tenhamos feito grandes 
avanços”, afirmou. O secretário de 
Estado de Desenvolvimento Eco-
nômico, Fernando Passalio, desta-
cou a importância da medida para 
fomentar a economia na cidade e 
na região. “Os decretos municipais 
de liberdade econômica facilitam, e 
muito, a vida de quem quer empre-
ender. Um ambiente de negócios 
favorável é o que as cidades preci-
sam para gerar emprego e renda”, 
enfatizou.

O secretário municipal de De-
senvolvimento Econômico de 
Montes Claros, Edilson Carlos Tor-
quato explicou ontem de manhã 
que Montes Claros não aderiu ao 
programa Minas Livre para Crescer, 
por ter criado a sua lei municipal, 
que pega um pouco da lei estadual 
e federal e se adequou a realidade 
local. (GA)

No dia 26 de outubro de 2021 foi 
assinada a Resolução Conjunta SE-
MAD/IEF nº 3.102 que passou a vigo-
rar no dia 26 de novembro e que torna 
obrigatória a apresentação de estudos 
de fauna para desmates acima de 10 
hectares em áreas prioritárias para 
conservação e acima de 50 hectares 
nas demais áreas. Além disso, nas áre-
as classificadas como prioritárias para 
conservação, para desmates acima de 

100 hectares, deverão ser realizadas 
duas campanhas para o relatório de 
fauna, uma na estação seca e outra 
na chuvosa, ampliando assim o prazo 
para a obtenção da licença. O líder ru-
ral Marcelo Brant alerta que o Norte 
de Minas concentra uma das maiores 
áreas do estado de Minas, conside-
radas prioritárias para conservação 
‘extrema’ ou ‘especial’ com quase 2 
milhões de hectares que serão impac-

Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, ADEMIR BATISTA NOGUEIRA, CPF/CNPJ nº 05718424616, EULA PAIVA VICENTE DE
ALMEIDA, CPF/CNPJ nº 06663455974, que está(ão) em lugar(es) ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se
dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a) BANCO RODOBENS S.A, ou ao endereço do
Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-
215, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital,
que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 4.307,19, em 17/11/2021, sujeito à atualização monetária,
juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem
no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 75279 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s)
matrícula(s) nº(s) 55506, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento
ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o
pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de
cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não
cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da propriedade do
imóvel em favor do credor fiduciário BANCO RODOBENS S.A, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que
chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

Montes Claros, 18 de Novembro de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019

KHAYA WOODS HOLDING S.A.
CNPJ 32.719.027/0001-25

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA.
Ficam convocados os acionistas da Khaya Woods Holding S.A., na forma dos arts. 123/124, da Lei 
Federal 6.404/76, para se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária em sua sede, localizada à Rua 
Belo Horizonte, 23, Sala 03, Centro, em Janaúba/MG, CEP 39.442-008. A Assembleia será realizada 
às 10:00 horas do dia 08 de dezembro de 2021, em primeira convocação, e às 10:15 horas em segunda 
convocação, com a seguinte ordem do dia: I) Deliberar acerca da autorização para prestação de garantia 
fidejussória em favor da controlada Meta Agropecuária S.A; II) Outros assuntos de interesse da sociedade. 
Acham-se à disposição dos acionistas na sede da empresa os documentos que se referem o art. 135 da Lei 
Federal 6.404/76. Janaúba, 26 de novembro de 2021. Raphael Valle Cruz - Diretor.

META AGROPECUÁRIA S.A.
CNPJ 10.646.452/0001-07

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA.
Ficam convocados os acionistas da Meta Agropecuária S.A., na forma dos arts. 123/124, da Lei Federal 
6.404/76, para se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária em sua sede, localizada à Colônia II, S/N, 
Lote Agrícola 30, no Perímetro Irrigado do Gorutuba, na cidade de Nova Porteirinha/MG, CEP 39.525-
000. A Assembleia será realizada às 14:00 horas do dia 08 de dezembro de 2021, em primeira convocação, 
e às 14:15 horas em segunda convocação, com a seguinte ordem do dia: I) Deliberar acerca da autorização 
para alienação dos equipamentos que serão adquiridos com a contratação de operação de crédito junto ao 
Banco do Nordeste do Brasil S.A.; II) Outros assuntos de interesse da sociedade. Acham-se à disposição 
dos acionistas na sede da empresa os documentos que se referem o art. 135 da Lei Federal 6.404/76. Nova 
Porteirinha, 26 de novembro de 2021. Raphael Valle Cruz - Diretor.

  
Ramo Verde Exploração Florestal Ltda, por determinação da Superintendência 
Regional de Meio Ambiente – SUPRAM NM, torna público que solicitou, por meio 
do Processo Administrativo nº 2021.11.01.003.0004556, Licença de Operação 
Corretiva LAC1 (LOC), para as atividades G-02-07-0 Criação de bovinos, bubalinos, 
equinos, muares, ovinos e caprinos, em regime extensivo e G-01-03-1 Culturas 
anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto 
horticultura, no empreendimento Ramo Verde Exploração Florestal Ltda, 
município de Taiobeiras - MG. 
 
 
 

tados por essa nova resolução. As ou-
tras grandes áreas em extensão estão 
situadas principalmente ao longo da 
cadeia do Espinhaço. 

Ele afirma que um questionamen-
to merece destaque aqui: qual o crité-
rio utilizado pela instituição (Instituto 
Biodiversitas) que classificou as áreas 
como prioritárias. O projeto Jaíba, 
projetado para ser o maior projeto 
de irrigação da América Latina sofreu 
ao longo dos anos com as restrições 
ambientais que nunca permitiram 
que todo o seu potencial fosse explo-

rado. A resolução 3.102 vem nesse 
momento tornar ainda mais difícil o 
desenvolvimento do agronegócio, o 
único caminho natural para o desen-
volvimento da região. Em relação à 
fauna silvestre, a questão aqui não é 
que os produtores não queiram pre-
servar os animais. A questão aqui é o 
quão oneroso e demorado se tornará 
o processo de abertura de novas áre-
as. Entendo que o estado, com os to-
dos os recursos advindos de taxas am-
bientais, deveria financiar os estudos 
de fauna em toda a região e verificar 

A Empresa Municipal de Serviços, 
Obras e Urbanização (Esurb) foi con-
tratada por R$ 32.080,62 para execução 
de obras civis e elétricas, incluindo o 
fornecimento dos materiais necessários 
à instalação provisória de padrão de en-
trada de energia elétrica do prédio do 
terminal rodoviário de Montes Claros, 

de acordo com as normas da Cemig e 
das exigências do Corpo de Bombei-
ros Militar de Minas Gerais, conforme 
contrato publicado no Diário Oficial. 
Ela terá até o dia 17 de dezembro no 
máximo para esse serviço. Na semana 
passada, a Prefeitura contratou dois 
geradores para aliviar a situação, onde 

onde, de fato, existam espécies raras 
ou ameaçadas de extinção, e não ter-
ceirizar esse custo ao produtor.

Fica o sentimento de que o Norte 
de Minas foi e será mais ainda penali-
zado por um motivo curioso: possuir 
extensos remanescentes de vegetação 
que aqui permaneceram pela falta de 
desenvolvimento da região e que no 
final das contas está sendo o respon-
sável pela continuidade do subdesen-
volvimento da região. Neste sentido, 
quem sabe ao invés de ficarmos lite-
ralmente brigando para aumentar a 

geração de emprego e renda na nossa 
região, talvez seria mais interessante e 
menos estressante aderirmos ao esta-
do, para a criação aqui de uma grande 
reserva florestal para o Brasil e para o 
mundo onde o estado de Minas nos 
indenize e vamos procurar um estado 
ou região  mais atrativos, como por 
exemplo o triangulo mineiro onde 
pudéssemos ao menos trabalhar em 
paz. que Deus tenha piedade de nós, 
porque pelo visto, a depender dos 
nossos gestores, estamos ferrados. 
(GA)

o transformador que fornece energia 
para o local explodiu, causando irrita-
ção nos lojistas. Desde dezembro de 
2019 que o Ministério Público pediu a 
reforma do prédio da Rodoviária.

O Instituto Municipal de Previdên-
cia dos Servidores Públicos de Montes 
Claros (Prevmoc) a abriu processo lici-
tatório nº. 32/2021 tomada de preço nº 
02/2021 para contratação de empresa 

especializada para execução comple-
mentar do projeto de prevenção e com-
bate a incêndio aprovado pelo corpo de 
bombeiros do estado de minas gerais 
para adequações no shopping popular 
Mário Ribeiro da Silveira, incluso o for-
necimento de todo o material e mão de 
obra necessários à execução dos servi-
ços. A sessão pública será realizada no 
dia 15 de dezembro. (GA)
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Todos comemoram a aliança do Brasil na guerra. Pilar aconselha zayla a não se 
afastar de Cândida e Olu. Pedro e Caxias comemoram a primeira vitória brasileira 
na guerra. Nicolau confronta Celestina sobre Nino. Luísa e Teresa se despedem de 
Pedro, e Pilar, Leopoldina e Cândida fazem recomendações a Samuel, Augusto e Olu. 
Gastão e Isabel estão a caminho do Brasil. Tonico orienta zayla a se mudar para sua 
casa enquanto estiver na guerra. Pedro, Caxias e o exército brasileiro partem para a 

guerra.

Guilherme não permite que Flávia entre na Pulp Fiction e tem uma ideia para 
ajudar a moça. Odete obriga Juca a armar contra Jandira. Guilherme pede para 
Daniel levar Flávia até a delegacia. Tina se irrita quando Tigrão ajuda Soraia. Deu-
sa vê uma foto de Neném com Rose no colo. Nedda sofre com a prisão de Roni. 
Flávia procura Murilo. Cora explica como Leco e Neco devem surpreender Flávia. 
Juca elogia a quentinha de Jandira, e Odete fica furiosa. Tigrão convida Tina para 
sair, mas ela se recusa com ciúmes de Soraia. Roni destrata Neném ao rever o 

irmão.

10 entRetenimentO

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30
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IB
NICODEMOS
CARMELOÃ
LEMEAD
ITTEMIDO

INSERTDIU
CAEARCOT

ÇÃIILER
PODEROSOI

DOSAÃEN
ACMOELA
CAUDACI
AUDACIOSO
ROVAAE

GENESISUMUM

Fazia
nichos de
Diana (At

19:38)

Cidade
natal de
Davi (I 

Sm 17:12)

Adicionei

Tribunal
Superior
Eleitoral
(sigla)

Peixe
carnívoro
de água

doce

Obra de
fundição

do artífice
(Is 40:19)

Inserir,
em inglês

Que
infunde
terror

Dispositi-
vo intra-
uterino
(sigla)

"Corta o (?)
e quebra
a lança"
(Sl 46:9)

(?)-shirt,
tipo de
blusa

unissex
Apelido

do cantor
Caetano
Veloso

Profeta que
sucedeu
a Elias (II
Rs 2:12)

Estômago
triturador

da ave

Onomato-
peia da
voz do

cão

A Mãe do
Mato, no
Folclore

tupi

Formato
do brinco

de
argolas

Matéria-
prima do

caviar

Amelia
Earhart,
aviadora
dos EUA

Significa
"Mundial",
na sigla

OMC

Arrojado;
petulante

"No princí-
pio criou
Deus os
céus e a

terra"

Camas
dobráveis
Caçula de

Jessé

Equipamentos de
guerra que eram

guardados na Torre
de Davi (Ct 4:4)

Examinar
(o texto) 
Título do 

canonizado

A ela é 
compara-

do o
profeta

que
ensina a
falsidade
(Is 9:15)

Enérgico
Determina
a quanti-
dade de

Em, em
francês

Produzem
eco

Seus transgressores
serão punidos com a

Lei (I Tm 1:9-10)

Resulta em inimizade contra Deus
(Rm 8:7) "Em verdade, em ver-
dade vos digo: Aquele que (?)
tem a vida eterna" (Jo 6:47)

Fariseu a
quem Je-
sus falou
sobre a 
necessi-
dade do

novo nas-
cimento
(Jo 3:3)

Monte
onde Elias
venceu os
profetas
de Baal
(I Rs 18: 

20)

2/en. 5/cauda — ídolo. 6/eliseu — insert. 8/demétrio. 9/nicodemos.

Christian/Renato pede a Bárbara a caixa com os registros da infância de Renato. Janine 
incentiva Bárbara a escrever sobre a história da perda do filho. Teodoro alerta Elenice 
para o risco de apresentar Alípio para Bárbara. Christian/Renato vai com Ravi ao ce-
mitério visitar o túmulo de Renato e encontra um buquê com as flores preferidas de 
Lara. Bárbara se emociona ao ler sua história escrita por Janine e mente para Christian/
Renato, dizendo que é a autora do texto. Lara encontra um documento e deduz que 

Christian pode ter ido atrás do irmão gêmeo.

Inácio e zeca tentam ensinar música para zé Felipe, como ler partitura. Fabiana e 
Cecília contam para Dulce o plano para fazer Gustavo e Verônica se encontrarem no 
hospital para conversarem. Franciely escuta uma conversa entre Gustavo e Padre Mi-
guel sobre Nicole e Dulce fazerem um comercial como se fossem mãe e filha. Dulce 
Maria dorme e vestida de médica conversa com a mãe em seus sonhos. Tereza diz que 
não se deve fingir que está doente. Silvana está estressada com o acúmulo de função. 

Padre Miguel e Madre Superiora desconfiam do motivo que levou Fabiana e Dulce Maria até a clínica do doutor 
André. Pressionada, Cecília conta a verdade para a religiosa. Verônica chega na clínica e o plano é desvendado para 
que ela e Gustavo possam conversar sobre os acontecimentos passados. Verônica e Gustavo fazem as pazes e o 
empresário convida a mulher para voltar a ser sua secretária. Inácio e Diana discordam sobre o futuro de zé Felipe 
e zeca. Fátima começa a desconfiar que Flávio pode ter lhe enganado quanto ao assalto. haydee aconselha Flávio a 
não ignorar Fátima para que ela não desconfie do plano. O vilão diz que fará isso e que devolverá o dinheiro pois 
quer aplicar um golpe maior contra a irmã de Cecília. Gustavo diz para Nicole para esquecerem por um momento o 
comercial dela com Dulce. Fabiana descobre que vai dar aula para zé Felipe, que quer fazer dupla com zeca. Nicole 
fica enciumada ao saber que Gustavo ficou preso no consultório com Verônica. 

Carnaval 2022 em SP: Prefeitura libera 
programação oficial com mais de 400 
blocos

O Carnaval 2022 de São Paulo 
está mais próximo do que nunca. A 
prefeitura da cidade liberou uma lis-
ta com todos os blocos de rua apro-
vados para desfilar, e a programação 
contempla mais de 400 cortejos es-
palhados entre a semana oficial de 
folia, o período pré-Carnaval e o fim 
de semana posterior. Veja a lista!

O Carnaval 2022 em São Paulo 
está mais do que confirmado. De-
pois de receber mais de 800 inscri-
ções para blocos de rua, a prefeitura 
da cidade liberou a primeira lista 
oficial com os cortejos já aprovados 
pelo órgão. A lista contém 440 des-
files programados para o pré-Carna-
val, a semana oficial da folia e o fim 
de semana posterior. Vale lembrar 
que a festa está marcada para acon-
tecer entre os dias 26 de fevereiro e 
1º de março.

A lista apresenta estimativa de 
público e endereço previsto para a 
concentração de cada bloco, além 
do horário e data. O Bloco da Anitta, 
por exemplo, espera receber mais 
de 40 mil pessoas e está marcado 

para o dia 6 de março, às 8h na Av. 
Pedro álvares Cabral. No mesmo 
local é esperado o Bloco da Pabllo 
no dia 1º, terça-feira, às 13h, com a 
mesma previsão de público.

Outro que também foi incluído 
foi o “Pipoca da Rainha”, que ge-
ralmente é comandado por Daniela 
Mercury. A previsão é que o cortejo 
aconteça também no dia 6 de mar-
ço, às 12h, e comece na Rua da Con-
solação, 2201. Em conversa com a 
assessoria da cantora, Daniela con-
firmou à equipe do PurePeople que 
vai desfilar, sim, mas apenas se as 
autoridades permitirem o cortejo e 
não houver imprevistos em relação 
à pandemia. Veja a lista dos princi-
pais blocos no fim da matéria.

Daniela Mercury confirma par-
ticipação no Carnaval 2022 de São 
Paulo e adianta que vai se apresentar 
se o cenário permenecer igual

Daniela Mercury confirma par-
ticipação no Carnaval 2022 de São 
Paulo e adianta que vai se apresentar 
se o cenário permenecer igual

LISTA MANTÉM BLOCO DA PRE-
TA, APESAR DE CANTORA TER NE-
GADO PARTICIPAçãO

O que gerou surpresa entre os 
foliões foi a presença do Bloco da 
Preta na lista, já que Preta Gil já falou 
que não pretende desfilar no próxi-
mo Carnaval, apenas no de 2023. A 
cantora deu a declaração durante 
sua participação no programa “Do-
mingão com huck”.

RIO DE JANEIRO SE MANTÉM 
CAUTELOSO SOBRE CARNAVAL E 
RÉVEILLON

Ricardo Nunes (MDB), prefeito 
de São Paulo, chegou a dizer que 
o Carnaval não apenas está certo, 
como ainda dispensou protocolos 
sanitários. Enquanto isso, Eduardo 
Paes (PSD), prefeito do Rio, mantém 
um discurso cuidadoso. De acordo 
com o carioca, existe planejamento 
do órgão para permitir a festa, mas 
não é porque há organização que a 
folia está 100% certa. O mesmo se 
aplica ao Réveillon de Copacabana, 
um dos mais famosos do mundo.

‘BBB 22’: Tadeu Schmidt já tem data para 
gravar primeiro episódio e salário revelado

O ‘BBB 22’ está com organização 
em reta final para a estreia no dia 17 
de janeiro. Tadeu Schmidt vai gravar 
o episódio piloto na mesma época 
em que os participantes vão fechar 
vínculo definitivo com a Globo e 
receberá mais que o dobro do que 
ganhava no ‘Fantástico’

A menos de dois meses da estreia 
antecipada do “BBB 22”, que marca 
o início da jornada de Tadeu Schmi-
dt com o reality da Globo até, pelo 
menos, 2025, a emissora já se agita 
para fechar os contratos com os par-
ticipantes na segunda quinzena de 
dezembro.

É na mesma época em que o 
apresentador pisará no cenário do 
“BBB 22” pela primeira vez, gra-
vando o episódio piloto do reality 
show, uma espécie de teste antes da 
estreia. Tadeu Schmidt já se mostrou 
animado com o novo projeto em di-
versas ocasiões e ficou emocionado 
ao se despedir do “Fantástico”.

qUANTO TADEU SChMIDT VAI 
GANhAR NO ‘BBB 22’?

Segundo o colunista André Ro-
mano, do “Observatório da TV”, 
Tadeu Schmidt ganhava cerca de 
R$ 120 mil reais para apresentar a 
revista eletrônica. Já no “BBB 22”, 

sem contar o patrocínio e merchan-
dising, ele vai receber cerca de R$ 
400 mil.

Com o reality no ar, esse valor 
pode chegar a dobrar, pela influ-
ência de marcas e anunciantes par-
ceiros, aos quais a Globo distribuiu 
novo manual com cláusulas modifi-
cadas. Tadeu Schmidt será substituí-
do por Ana Clara quando necessário 
e trabalhará “dobrado” às quartas-
feiras.

Isso acontece porque a Globo 
decidiu exibir a Festa do Líder por 
mais tempo, além de trazer novas 
dinâmicas, ainda não especificadas. 
Assim, o programa passará a ter 
cerca de 70 minutos de duração na 
quarta, ao contrário de como vinha 

sendo até então.

LISTA DE COTADOS PARA O CA-
MAROTE DO ‘BBB 22’

Grande parte da expectativa do 
público para o próximo “BBB” en-
volve as especulações sobre quais 
famosos farão parte do grupo Ca-
marote. Lucas Lucco e Bruno Mon-
taleone são dois nomes fortes que 
vm aparecendo nas listas de cotados 
para o reality, além dos famosos que 
já manifestaram interesse.

Além deles, Júlia Byrro, ícaro Sil-
va, Erika Januza, Rodrigo Pandolfo, 
Arthur Aguiar, Maíra Azevedo (Tia 
Má), Di Ferrero, MC Carol, Negra 
Li, Aline Riscado, Carol Trentini e Jo-
nathan Azevedo também aparecem 
como cotados para o “BBB 22”.

Denúncia! Eduardo Costa responde a processo 
criminal em nova polêmica

O Ministério Público de Minas 
Gerais d enunciou Eduardo Costa 
por este lionato na venda de um 
imóvel  construído em um terreno 
de preservação ambiental em Ca-
pitólio (MG). Aos detalhes!

Eduardo Costa coleciona polê-
micas na carreira. O artista voltou 
a ser no tícia ao ser denunciado 
pelo Min istério Público de Minas 
Gerais (MPMG) pelo crime de es-
telionat o. A ação penal foi distri-
buída na  segunda-feira (29) para 
a 11ª Va ra Criminal da Comarca 
de Belo horizonte e ainda não foi 
analisada pela Justiça.

As inves tigações começaram 
em 2017. Segundo a Polícia Civil, 
Eduardo Costa negociou um imó-
vel em Capitólio, no Sul de Minas, 
em troca de uma casa, de proprie-
dade de um casal, na Região da 
Pampulha, na capital mineira, ava-
liada em R$ 9 milhões.

Na época, a polícia afirmou que 
o imóvel em Capitólio valia entre 
R$ 6,5 milhões e R$ 7 milhões. No 
entanto, de acordo com a denún-
cia do MPMG, o terreno foi avalia-
do em R$ 5,6 milhões. A diferença 
de valores seria paga pelo sertane-

jo com uma lancha, um carro de 
luxo e uma moto aquática.

POLêMICA ENVOLVE CONTRA-
TO DE COMPRA E VENDA FEITO 
PELO CANTOR

Ao tenta r registrar o imóvel 
de Capit ólio, de cerca de 4 mil 
metros q uadrados, o casal soube 
que ele era alvo de uma ação ci-
vil públ ica do Ministério Público 
Federal (MPF) e de uma ação de 
reintegração de posse com pedido 
de demolição de construção ajui-
zada por Furnas Centrais Elétricas.
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Presidente do Atlético comenta 
possibilidade de reforços para 2022

Tombense cogita volta de Keké, que deve 
deixar o Cruzeiro

Marquinhos Santos diz 
que meta do América é a 
permanência na ‘Série A’

Em evento de inauguração nessa 
terça-feira, o presidente do Atlético, 
Sérgio Coelho, comentou sobre o 
planejamento para a próxima tem-
porada. O dirigente condicionou 
a possibilidade de contratações a 
situações de mercado e projetou 
a continuidade da base do elenco 
do Galo para as competições de 
2022. “Temos um planejamento 
estratégico em questão de gestão. 
Evidentemente, às vezes, precisa de 
um acerto no planejamento estra-
tégico. Mas já está definido para os 
próximos anos. No futebol, a gente 
espera uma movimentação de mer-
cado. Suponhamos que a gente re-
ceba uma proposta irrecusável por 
algum jogador, então vamos ter que 

substituí-lo”, declarou Sérgio Co-
elho, em entrevista à imprensa no 
futuro estádio alvinegro.

O presidente, no entanto, reve-
lou que o clube já tem nomes de 
possíveis reforços na mira.  “Temos 
notícias do Centro de Informações 
do Galo, o CIGA, de diversos atle-
tas mapeados e que possamos tra-
zê-los. Mas, por enquanto, temos 
uma equipe montada e tomara que 
continue do jeito que está”, res-
saltou. O aspecto financeiro para 
a chegada de novos reforços não 
seria empecilho, segundo Sérgio 
Coelho. O mandatário valorizou 
a arrecadação inesperada que o 
Atlético teve em 2022, com pre-
miações e o retorno do público 

ao Mineirão. Muito perto de as-
segurar o título do Campeonato 
Brasileiro, o Galo embolsou altas 
quantias por avançar na Libertado-
res da América (caiu na semifinal) e 
Copa do Brasil (é o finalista, contra 
o Athletico-PR).

“O caixa do Atlético sempre 
foi apertado nos últimos tempos, 
e agora não é diferente. Mas sa-
bemos que temos outras receitas 
que não esperávamos - receitas 
de jogos, premiações dos campe-
onatos, receitas através do nosso 
departamento de negócios, que é 
fantástico, comandado pelo Lean-
dro Figueiredo. Multiplicou por três 
os orçamentos que fizemos no ano 
passado”, destacou. (Superesportes)

O técnico Marquinhos Santos 
elogiou o desempenho do Améri-
ca no empate por 1 a 1 com o RB 
Bragantino, no último sábado, no 
Estádio Nabi Abi Chedid, em Bra-
gança Paulista-SP, pela Série A. O 
treinador ainda disse que a meta 
do Coelho é garantir a permanên-
cia na elite do futebol brasileiro. 
“RB Bragantino é o vice-campeão 
sul-americano e é sempre forte jo-
gando em seus domínios. Eu sei 
o quanto é difícil, tive aqui com 
o Juventude e vencemos e agora 
estivemos perto da vitória, em 
um jogo dificílimo, foi um grande 

resultado, um grande jogo, jogo 
aberto, franco, com as duas equi-
pes buscando a vitória, foi um 
ponto importantíssimo na cami-
nhada até a última rodada”, disse.

“O objetivo principal é a per-
manência, e ainda não sacramen-
tamos a permanência, o objetivo 
continua sendo a permanência na 
Série A, um fato histórico. Temos 
nove pontos em disputa e vamos 
tentar fazer o maior número de 
pontos. Vai ter muito perde e ganha 
nos últimos jogos. A ideia é não dei-
xar pontos para trás em casa, como 
fizemos com o Atlético-GO”, acres-

centou.
No jogo, Eduardo Bauerrmann 

abriu o placar para os mineiros, en-
quanto Artur marcou para o Massa 
Bruta. Com o resultado, o Coelho 
ficou em 10º lugar, ainda fora do G8, 
entre os que brigam por vaga na Li-
bertadores do próximo ano. “Acho 
que é difícil projetar algo, temos que 
jogar ofensivamente e buscar a vitória 
para nos colocar em uma posição de 
segurança na Série A, com projeção 
para Sul-Americana e, se tivermos efi-
ciência, podemos pensar em uma pré
-Libertadores”, destacou Marquinhos. 
(Superesportes)

Com situação indefinida no Cru-
zeiro, o atacante Keké, de 26 anos, 
está nos planos do Tombense, clu-
be detentor de seus direitos, para o 
ano de 2022. O jogador tem vínculo 
na Toca da Raposa II até o fim de de-
zembro, mas poderá ter o emprés-
timo ampliado por uma temporada 
caso esse seja o desejo do técnico 
Vanderlei Luxemburgo. O Cruzeiro 
ainda não se posicionou sobre o fu-
turo do velocista. Mas é fato que o 
clube negocia a contratação de Ale-
xandre Mattos para assumir o depar-
tamento de futebol e só a partir do 
acordo com o executivo deve tomar 
uma decisão sobre alguns atletas 
que têm contrato perto do fim.

O presidente do Tombense, Lane 
Gaviolle, disse que Keké está nos 
planos, caso seja devolvido pelo 
Cruzeiro em janeiro. “Acho que, 
na cabeça nossa, ele vai retornar. 
A gente vai reforçar o time aqui e 
vamos trazer ele de volta. A cabeça 
do clube é retornar com ele”, disse 
o dirigente. No momento, Keké faz 
tratamento no departamento médi-
co do Cruzeiro em decorrência de 
um edema ósseo no pé direito. A 
contusão não preocupa o mandatá-
rio do Tombense.

“Ele é jogador nosso há muitos 
anos. Vou curar ele e ele vai jogar. 
Não vou abandonar ele não”, afir-
mou Gaviolle à reportagem. Caso 

retorne ao Tombense, Keké possi-
velmente enfrentará o Cruzeiro na 
próxima temporada na Série B. O 
Gavião-Carcará foi vice-campeão da 
Série C e conquistou vaga para a Se-
gundona nacional em 2022.

PASSAGEM PELA
TOCA DA RAPOSA

Em 23 de junho, o Cruzeiro deci-
diu avançar na contratação de Keké 
mesmo com a necessidade de uma 
cirurgia no pé direito. Durante o 
período de recuperação, o Tomben-
se arcou com os salários. Em 22 de 
setembro, Keké enfim treinou com 
bola no Cruzeiro. Uma semana de-

pois, entrou no segundo tempo do 
empate por 1 a 1 com o Guarani, no 
estádio Brinco de Ouro, em Campi-
nas, pela 27ª rodada da Série B.

Posteriormente, o atacante par-
ticipou dos duelos contra Coritiba 
(vitória por 3 a 0, pela 29ª rodada), 
Botafogo (empate por 0 a 0, pela 
30ª rodada) e Vila Nova (empate 
por 1 a 1, pela 33ª rodada). Além de 
Keké, o lateral-direito Norberto; os 
zagueiros Joseph, Rhodolfo e Léo 
Santos; o lateral-esquerdo Jean Vic-
tor; os volantes Flávio e henrique; o 
meia Giovanni; e os atacantes Felipe 
Augusto, Dudu e Wellington Nem 
têm contrato com o Cruzeiro até 
dezembro. (Superesportes)
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dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a) BANCO RODOBENS S/A, ou ao endereço do
Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-
215, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital,
que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 7.871,16, em 17/11/2021, sujeito à atualização monetária,
juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem
no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 073.8-7 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s)
matrícula(s) nº(s) 55375, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento
ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o
pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de
cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não
cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da propriedade do
imóvel em favor do credor fiduciário BANCO RODOBENS S/A, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que
chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

Montes Claros, 18 de Novembro de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro
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Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, SARA CAETANO DE SANTANA, CPF/CNPJ nº 05759821601, GILSON DOS SANTOS
BARBOSA, CPF/CNPJ nº 01010625675, que está(ão) em lugar(es) ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se
dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a) TERRA NOVA RODOBENS INCORPORADORA
IMOB MONTES CLAROS I - SPE LTDA, ou ao endereço do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves
Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de
quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de
R$ 13.125,88, em 17/11/2021, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do
efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº
5612 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 55406, do Livro 2 – Registro Geral,
do Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá
ser apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o
pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”,
nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze)
dias, garante o direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário TERRA NOVA
RODOBENS INCORPORADORA IMOB MONTES CLAROS I - SPE LTDA, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997.
E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

Montes Claros, 18 de Novembro de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019

Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, APARECIDO PEREIRA DE MACEDO, CPF/CNPJ nº 15331886884, IVONETE PEREIRA DOS
SANTOS, CPF/CNPJ nº 06236060622, que está(ão) em lugar(es) ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se
dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a) BANCO RODOBENS S/A, ou ao endereço do
Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-
215, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital,
que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 7.639,58, em 21/11/2021, sujeito à atualização monetária,
juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem
no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 0043.4-5 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s)
matrícula(s) nº(s) 55358, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento
ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o
pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de
cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não
cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da propriedade do
imóvel em favor do credor fiduciário BANCO RODOBENS S/A, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que
chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

Montes Claros, 22 de Novembro de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019



Montes Claros, quarta-feira 1°.12.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br

HAVERÁ CARNAVAL?

IMPRESSIONANTE o número de cidades brasileiras que estão can-
celando O CARNAVAL e até mesmo RÉVEILLON. Agora então com o 
surgimento da nova variante ‘ÔMICRON’ que está assustando todo o 
planeta e é claro, aqui no Brasil, o número deverá aumentar ainda mais. 
Mas vamos ter muita fé em Deus e continuar trabalhando, rezando e 
aproveitando a vida, pois o tempo passa muito rápido. Outro casal que 
estará no elegante RÉVEILLON DO hOTEL KUARA em Arraial D’ Ajuda, 
é Marlon e Silvana Simões Amaral, com os filhos. O réveillon no Sul da 
Bahia, está mesmo confirmado...

DORIA E SEU ESTILO TRATOR 

Com início meteórico na política partidária, João Doria, no intervalo 
de dois anos (2016-2018), saiu da condição de prefeito de São Paulo, 
primeiro cargo eletivo que disputou, para a de governador do Estado, 
alcançando protagonismo no seu partido e na cena política nacional. 
Agora, torna-se presidenciável ao vencer as prévias do PSDB numa dis-
puta marcada por acusações e muita tensão entre os concorrentes. In-
clusive, o governador do Rio Grande do Sul, Eduardo Leite, como eu 
disse anteriormente, fez questão de frisar que fez uma campanha limpa 
e honesta e segundo o que se comenta nos meios políticos, ele poderá 
tomar outro rumo.   

PREMIAÇÃO IMPORTANTE

NA NOITE DE SEGUNDA-FEIRA no salão do Rotary Clube, tivemos 
a premiação do troféu, ‘TEMPO’ em comemoração aos 20 anos da im-
portante revista que é um dos orgulhos da imprensa mineira, pois não é 
fácil lançar mensalmente UMA REVISTA impressa DO MAIS ALTO NíVEL 
como o ‘TEMPO’ que não fica a dever em nada as edições nacionais. 
Tudo isso, graças a uma verdadeira guerreira que é PATRíCIA SILVA e 
uma equipe de excelentes profissionais. Foi uma premiação elegante, 
fina e, sobretudo, marcada pela emoção dos destaques que receberam 
o belo troféu, inclusive, este jornalista. Todos os detalhes com fotos de 
SOLON qUEIROz nas próximas colunas, aqui do GAzETA. Viva para Pa-
trícia e toda equipe da TEMPO. 

RESULTADOS DA LAVA JATO

O relator da Lava Jato no Supremo Tribunal Federal, Edson Fachin 
divulgou nesta segunda-feira (29), um relatório sobre os resultados da 
operação. O ministro informou que os 120 acordos de colaboração pre-
miada homologada pela corte desde 2015 resultaram na devolução de 
1,5 bilhão de reais aos cofres públicos. E como diz Lula, nunca houve 
roubo em seu governo, o que justifica seu próprio slogan: Nem Jesus 
Cristo foi mais honesto do que eu. Então tá.

DEMOCRACIA

Nunca podemos esquecer que quando o povo comparece as urnas 
para eleger seus representantes no Congresso Nacional é na certeza de 
que, se eleitos, dedicarão e se empenharão ao máximo em defesa da 
Constituição, deixando de lado os seus interesses pessoais e colocando 
em primeiro plano a defesa e o privilégio de ver o Brasil maior, mais 
pungente. Ver a nossa Pátria mais tranquila, desenvolvida e com um lu-
gar de destaque no concerto das demais nações do mundo. O presiden-
te do Brasil é o chefe supremo das Forças Armadas e tem em suas mãos 
o comando para na hora que precisar acalmar os ânimos de quem quer 
que seja e fazer cumprir a Constituição Brasileira. Parece até que eles 
não sabem disso...

12 SOcial

O ARQUITETO e artista plástico, hÉLIO BRANTES, volta com mais 
uma das suas importantes exposições. Desta vez, os seus quadros terão 
o tema “PORTAS E JANELAS DA NOSSA MEMÓRIA” que começa hoje e se 
entenderá até dia 8 no Centro Cultural. hélio é um dos grandes artistas 
plásticos das Gerais e vale a pena visitar esta exposição.

UM ANO DE PIX e os dados já se tornou o meio de pagamento pre-
ferido dos brasileiros, surpreendendo as instituições financeiras. O ca-
ráter inclusivo desse sistema de pagamento foi fundamental para trazer 
milhões de brasileiros ao sistema bancário, de acordo com o consenso 
da indústria bancária.

TEMOS QUE VIVER de sonhos e por isso mesmo, quando chega 
final de ano, faço muitos e muitos projetos, não só com a realização dos 
meus eventos, que se Deus quiser, voltarão no próximo ano, como ou-
tro sonho que quero realizar que é o lançamento do meu segundo livro 
“EU NãO CONTEI TUDO”, totalmente diferente do primeiro. Já selecio-
nei várias fotos inéditas do meu acervo e gravei alguns trechos e vou em 
frente com o mesmo espírito, como sempre digo: daquele menino que 
está APENAS COMEçANDO...

INVESTIMENTO direto estrangeiro no país fica abaixo do esperado 
e cai 44% em outubro. Volume de ingressos no mês somou em US$ 2,5 
bilhões, abaixo da expectativa do BC.

FÁTIMA TURANO, durante esta pandemia, escreveu dois livros que 
serão lançados brevemente, inclusive, um contanto a história da FIP-
MOC, que ela fundou com uma turma e outro, com poemas de sua au-
toria.

E FALANDO EM LIVRO, a sempre bonita e inteligente, CLARICE SAR-
MENTO, escreveu há dois anos o livro sobre, DONA DULCE SARMENTO, 
mas continua esperando a liberação total da pandemia para lançar o 
mesmo...

NESTE MÊS, começa as confraternizações das empresas com seus 
funcionários e pelo visto teremos muito agito nas casas de eventos e 
restaurantes, inclusive no “Duca Goumert” que é ideal para isso, por ser 
um espaço menor e o atendimento nota mil de Joãozinho Lopes Prates.

E AMANHÃ, SEXTA E SÁBADO, estarei firme esperando os amigos 
para dar uma força ao nosso querido, handrey Paulino, no BUTECO 
“FALA FINA”, que como sabem, além da espetaria, serve tiras gostos de 
buteco e as melhores bebidas, como todas as marcas da cerveja, espero 
vocês...

O DESTAQUE DE HOJE, vai para a linda e charmosa, CAROLINA 
DE PAULA SOARES, que está aniversariando. Carol, como é cha-
mada carinhosamente, é filha da minha irmã do coração, Marly 
de Paula. Viva para Carol, muita saúde e paz, junto a sua linda 
filha, Sofia, que é seu tesouro maior.

NOIVADO SURPRESA- Foi  em São Paulo, onde os jovens, futu-
ros médicos, HEITOR MALVEIRA e KESIA PORTO, oficializaram 
noivado. Foi um momento de muita emoção para a jovem noiva, 
pois, eles foram dar um passeio de helicóptero e quando des-
ceram no heliporto do hotel que estavam hospedados, ela viu 
escrito em letras luminosas a frase: “QUER CASAR COMIGO? 
Ela se explodiu de emoção e ele de joelhos a pediu oficialmente 
em casamento.  (foto)  

DEPOIS de receber a aliança os jovens noivos se abraçaram 
nesta espetacular pose.

VEJA, Heitor Malveira e Kesia Porto já exibindo a aliança e o belo 
anel de brilhantes que ela recebeu.

UM FLASH em Leandro Cotrim e a sempre bonita, Maxcilene. 

DEPOIS DO  NOIVADO Kesia e Heitor, foram jantar com os pa-
pais, Dawson e Karla Malveira, num dos finos restaurante de 
Sampa. 

OUTRA GRANDE SURPRESA, foi quando Newton Figueiredo 
e Elizena chegaram ao Hotel, onde hospedaram em Gramado 
e ali receberam o carinho da filha, Maria Fernanda Figueire-
do que reside em Jataí no Goiás e dos netos Heitor e Lívia, que 
chegaram de surpresa, depois de quase um ano sem se verem, 
inclusive, fizeram camisetas, saudando o aniversariante, como 
estão vendo nesta foto.

VAP & VIP

SHOWÇAITE NO CLUBE MONTES CLAROS- Antes de assinar ofi-
cialmente minha primeira coluna no DIÁRIO DE MONTES CLAROS, 
junto com os grandes, Jorge Silveira e o inesquecível, Felipe Gabrich, 
eu, escrevia interinamente, colunas para Lazinho e Márcio Figueire-
do. O jovem Paulo Cesar Oliveira fazia o mesmo escrevendo no jornal 
Gazeta como interino do colunista, Mário Braga. Então, juntos re-
solvemos promover uma festa e porque não SHOWÇAITE, que Edu-
ardo Couri promovia com sucesso em BH. E então, entramos firme 
nos preparativos da mesma no Clube Montes Claros. A festa ‘balan-
çou’ a sociedade montes-clarense, pois o show teve a participação 
de nomes importantes como, JOÃO VALLE MAURÍCIO, cantando 
divinamente a bela canção ‘A NOITE DO MEU BEM’, com uma voz 
maravilhosa, no estilo de Ângela Maria, WANDA GONÇALVES CO-
ELHO, arrasou e todos pediram bis. AFRÂNIO TEMPONE, com seu 
violão cantando ‘UIRAPURU’ a dupla, MAGNUS MEDEIROS E ALINE 
MENDONÇA, deram verdadeiro show e deixou todos aplaudindo de 
pé e pedindo bis, quando apresentaram o pot-pourri ‘Dois na Bos-
sa’ que era sucesso de Jair Rodrigues e Elis Regina. Finalmente, este 
jornalista que também modéstia a parte tinha uma voz bem afinada, 
fiz dupla com THEREZA MAIA, cantando “Quem é você” de Chico 
Buarque. (foto) A festa fez tanto sucesso que no final, eu e PAULO 
CÉSAR, fomos carregados por um grupo de amigos e todo elegante 
público aplaudindo a monumental festa. Éramos  ainda muito jovens 
e  estávamos praticamente iniciando a nossa carreira. FOI MAIS UM 
MOMENTO INESQUECÍVEL NESTAS DÉCADAS ESCREVENDO DIA-
RIAMENTE A NOSSA HISTÓRIA.


